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УЧЕНИЦА ПАВЛОВСКОЙ ШКОЛЫ АЛЕНА 
ЖУХОВИЦКАЯ ПОДГОТОВИЛА РАБОТУ 
О СКУЛЬПТУРАХ СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА, 
ПОСВЯЩЕННЫХ ВОЙНЕ.
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ИСТРИНСКИЙ ПИЛОТ  ПОБЕДИЛ НА 
ЧЕМПИОНАТЕ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПО ВОЗДУХОПЛАВАНИЮ НА ТЕПЛОВЫХ 
АЭРОСТАТАХ.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ИСТРИНСКОГО РАЙОНА, ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА ОАО «ПСО-
13» АЛЕКСАНДР ГЕОРГИЕВИЧ СКВОРЦОВ 
ОТМЕЧАЕТ СВОЁ 60-ЛЕТИЕ.
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Накануне окончания учебного 
года лучшим школьникам и 
студентам вручили именные 
стипендии губернатора 
Московской области. Во вторник 
в Рузу на вручение стипендий 
от Истринского района 
отправились 12 школьников 
и студентов: автогонщик, 
три боксера, два лыжника, 
две девушки-футболистки, 
знаток английского, будущие 
астрофизик, финансист-
международник и оценщик 
драгоценных камней. 

И
менная стипендия присужда-
ется за выдающиеся способно-
сти в науке, искусстве и спор-

те. Среди награжденных школьников 
трое призеров школьных олимпиад. 

Выпускница Истринского лицея 
Марина Нецепляева уже не первый 
год участвует в олимпиадах. В этом 
году ей удалось улучшить свой про-
шлогодний результат и подняться с 
третьего на второе место в област-
ной олимпиаде по литературе. Скоро 
Марине предстоит сдавать Единый 
государственный экзамен. Помимо 
обязательных ЕГЭ по русскому язы-
ку и математике она выбрала еще об-
ществознание и английский язык. 
Сдавать ЕГЭ по этим предметам требу-
ется для поступления в Финансовую 
академию при правительстве РФ. 
Марина Нецепляева выбрала для себя 
интересную, но сложную специаль-
ность — финансист-международник. 

Одиннадцатиклассница Истрин-
ского лицея Наталья Иванова еще в 
девятом классе была награждена ди-
пломом за участие в фестивале ис-
следовательских и творческих работ 
«Упражнения в форме ЕГЭ». Как объ-

яснила Наталья, эту работу она про-
вела под руководством своей учи-
тельницы Веры Петровны Болотиной 
для того, чтобы повысить эффектив-
ность изучения английского языка. 
Добавим, что девушка заняла третье 
место в областной олимпиаде как раз 
по этому предмету.  

Постоянный победитель олимпи-
ад, ученик выпускного класса шко-
лы им. А.П. Чехова Кирилл Чепурной 
решил связать свое будущее с наукой. 
Его увлечение астрономией уже при-
несло ему третье место на областной 
олимпиаде. Теперь Кирилл собирает-
ся получить высшее образование на 

физфаке МГУ: в этом году он будет по-
ступать на астрономическое отделе-
ние факультета.

А для выпускницы прошло-
го года Дедовского лицея Евгении 
Сальниковой школьное увлечение 
уже становится будущей професси-
ей. Сейчас она осваивает профес-
сию оценщика драгоценных изделий 
в Российском геологоразведочном 
госуниверситете. 

В лицее Женя занималась в круж-
ке «Мир камня», вместе с другими ре-
бятами постоянно ездила на сорев-
нования, смотры и конкурсы. В РГГУ 
она поступила по результатам свое-

го участия в VI Всероссийской откры-
той геологической олимпиаде «Земля 
и человек», на которой она одержала 
победу. 

Не остались без внимания высокие 
спортивные достижения юных спор-
тсменов. Губернаторскими стипенди-
атами стали истринский автогонщик 
Владислав Демкин и воспитанник 
лыжного центра «Истина» Алексей 
Тимашов. 

За свою продолжительную спор-
тивную карьеру восьмиклассник 
Владислав Демкин, который зани-
мается автокроссом с 6 лет, неодно-
кратно выигрывал чемпионат России 

по автокроссу в классе мини-багги. 
В международных соревнованиях 
он уже несколько сезонов показыва-
ет стабильно высокие результаты. В 
прошлом году на чемпионате Европы 
истринский гонщик стал серебря-
ным призером. А одиннадцатикласс-
ник Истринской школы №2 Алексей 
Тимашов стал абсолютным чемпио-
ном 48-го Праздника Севера по лыж-
ным гонкам.  

Успехи в спорте стали главным 
фактором для присвоения стипен-
дий губернатора шести студентам 
Истринского педагогического кол-
леджа. За высокие показатели в боксе 
награждены Максим Лейман, Юрий 
Лепихин, Алеся Фратовчан. «ИВ» вни-
мательно следит за результатами вы-
ступлений в турнирах воспитанни-
ков секции бокса под руководством 
Юрия Чеботарева и рассказыва-
ет о спортивных победах студентов. 
Успешно выступают в команде по 
мини-футболу Анастасия Третяк и 
Екатерина Никулина. В областном 
первенстве по мини-футболу среди 
команд девушек истринская команда 
заняла III место, а Виталий Рамазанов 
в прошедшем сезоне одержал победу 
в первенстве Московской области по 
лыжным гонкам.  

Вручение именных стипендий 
проходило в Доме культуры горо-
да Рузы, где губернатор Московской 
области Борис Громов вручил на-
грады лучшим ученикам и студен-
там Подмосковья. Вместе с мини-
стром образования области Л.Н. 
Антоновой и главой Рузского райо-
на О.А. Якуниным губернатор поже-
лал стипендиатам успехов во всех 
начинаниях. 

Ростислав СОКОЛОВ,
фото автора

СТИПЕНДИЮ — ЗА ТАЛАНТ
Школьники и студенты Истринского района получили именные стипендии губернатора Московской области

Губернаторские стипендиаты: Н. Иванова, А. Тимашов, Е. Сальникова, К. Чепурной и М. Нецепляева



В подмосковном Дмитрове 
прошел IV чемпионат 
Московской области по 
воздухоплаванию на тепловых 
аэростатах. 

И
менно эти соревнования от-
крывают спортивный сезон 
2009 года. Наш район на них 

в очередной раз представлял воз-
духоплавательный клуб «Ярило» 
во главе с лидер-пилотом Алексеем 
Медведским. Несмотря на неболь-
шой по воздухоплавательским мер-
кам возраст, 26 лет, Алексей уже 
трехкратный  чемпион России 
по воздухоплаванию, обладатель 
Кубка России, Кубков Польши и 
Украины, обладатель Кубка губер-
натора Подмосковья, Кубка админи-
страции Псковской области. Также 
он является обладателем уникаль-
ного «Золотого маркера», которым 
награждается самый точный пи-
лот. Во время первого соревнова-
тельного полёта в Великих Луках 

Алексею удалось достичь  «нуле-
вого результата», принесшего ему 
максимальные 1000 баллов (ноль 
сантиметров от цели), что случает-
ся крайне редко. Маркер — это спе-
циальный мешочек с песком весом 
75 грамм и сигнальной лентой, ко-

торый сбрасывается пилотом для 
указания достижения цели. А са-
мой яркой победой Алексея являет-
ся второе место на прошлогоднем 
чемпионате мира в Австрии. Нужно 
заметить, что ни советские, ни рос-
сийские спортсмены до сих пор не 

показывали такого высочайшего 
результата.

На чемпионате Московской об-
ласти победитель определился по 
сумме очков,  набранных за все 
время соревнований. Им и ока-
зался Алексей Медведский, отрыв 
которого от соперников по коли-
честву очков составил более 10%. 
И хотя в духе соревнований, без-
условно, присутствует доля со-
перничества, все же правильнее 
назвать его командным. Именно 
помощь российских коллег-
пилотов помогла истринцам  на 
прошлогоднем чемпионате мира 
завоевать серебряную медаль, 
оставив позади себя более 90 эки-
пажей из пятидесяти стран мира. 
Пожелаем нашим землякам из 
клуба «Ярило» успешного высту-
пления на Всемирных воздушных 
играх в Турине, которые пройдут 
в Италии с 6 по 14 июня!

Елена СОЛДАТОВА,
фото Дианы НАСОНОВОЙ
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ЧЕМПИОНАТ

В НЕБЕ НАД ДМИТРОВОМ
Истринский пилот-воздухоплаватель  победил на областных соревнованиях

ОТЧЕТ

Конференция 
«Единой России»

Отчетно-выборная 
конференция Истринского 
районного отделения партии 
«Единая Россия» состоялась 19 
мая. 

Делегаты обсудили итоги двух-
летней политической и организа-
торской работы партии, утвердили 
отчеты политсовета и контрольно-
ревизионной комиссии.

В докладах и выступлениях 
были высказаны мнения и предло-
жения по широкому спектру про-
блем в деятельности партийной 
организации. Решения конферен-
ции нацеливают членов и сторон-
ников партии «Единая Россия» на 
серьезную работу в социально-
экономической сфере, на активное 
участие в политической жизни рай-
она в предстоящий период.

Секретарем местного политсове-
та вновь избран В.А. Эльгурт, пред-
седателем КРК — К.Г. Мосенцов.

В работе конференции приня-
ли участие председатель Совета де-
путатов Истринского муниципаль-
ного района А.Г. Скворцов, а также 
первый заместитель главы админи-
страции района Н.И. Демкина.

АНОНС

ПРОГРАММА ПРАЗДНИКА 
СЛАВЯНСКОЙ 

ПИСЬМЕННОСТИ 
И КУЛЬТУРЫ В МУЗЕЕ 
«НОВЫЙ ИЕРУСАЛИМ» 

23 мая 2009 г.

Начало праздничных 
мероприятий в 12.00

11.30
Встреча гостей 
У входа в парк

12.20
13.00

Конно-спортивное пред-
ставление, посвященное 
Дню славянской письмен-
ности и культуры. В пар-
ке, на площадке перед 
Елизаветинской башней

13.15-
13.30

Торжественное открытие 
праздника. 
Вступительное сло-
во директора музея Н.А. 
Абакумовой. На площадке 
у крестьянской избы

13.30-
16.00

Концертная программа. 
Выступления творческих 
музыкальных коллекти-
вов Истринского района.
На площадке у крестьян-
ской избы

12.30-
17.00

«Город мастеров». Выстав-
ка-ярмарка художествен-
ных промыслов и народ-
ных ремесел Подмосковья. 
На площадке за часовней

13.00-
16.00

«Напиши свое имя кирил-
лицей». Интерактивная 
игра с вручением памят-
ных призов.
На поляне перед избой.

13.00- 
16.00

«О чем глаголет слово 
русское». Интерактивная 
игра-викторина с вруче-
нием призов.
На поляне перед избой

11.30-
17.00

«Славянская трапеза». 
Дегустация и продажа 
блюд славянской кухни.
На площадке у часовни и 
избы

12.00 
16.00

Конкурс детского рисун-
ка. На площадке у часов-
ни и избы

Зрелищное конноспортивное 
представление смогут увидеть 
жители Истринского района в 
День славянской письменности 
и культуры в парковой зоне 
историко-архитектурного музея 
«Новый Иерусалим».

Праздник состоится в суббо-
ту, 23 мая, в 12:20. В представлении 
примут участие кони и наездники 
из четырех конюшен Истринского 
района, расположенных при 
Новоиерусалимском музее, истрин-
ском лесхозе, а также в Ламишино и 
Якунино. Всего около двадцати ло-
шадей и наездников. 

В программе выступления мно-
го номеров: вольтажировка, парный 
конкур, котильоны и небольшие те-
атрализованные представления. 
Каждый участник праздника проде-
монстрирует то, чему научился, усер-
дно тренируясь. В основном конным 
спортом в нашем районе занимают-
ся школьники и студенты: они по-
кажут номера, которые придумали 
сами. А самым маленьким артистам-
наездникам, задействованным в 
представлении, по девять лет, и им 
номера помогают подготовить тре-
неры и старшие товарищи.

Подготовкой групповых номеров 
руководит Наталья Соснина. Она 
уже много лет занимается организа-

цией конноспортивных праздников 
в Истре. 

Наталья Станиславовна расска-
зывает:

— Кони выступают вместе уже 
много лет. Они сработались, зна-
ют друг друга. Ведь Праздник сла-
вянской письменности и культуры 
проходит под стенами монастыря 
ежегодно, и давно стал доброй тра-
дицией в нашем районе. К каждому 
выступлению мы тщательно гото-
вимся, много репетируем, отбира-
ем лучшие номера.

Перед началом сводной репети-
ции кони выстраиваются по кру-
гу хвост в хвост. Дальше под руко-

водством Натальи Станиславовны 
начинается фигурное построение 
— котильон. Это похоже на танец: 
наездники управляют конями и де-
монстрируют фигурную езду сме-
ной. Сначала кони словно встают в 
хоровод, затем, двигаясь синхрон-
но парами или тройками, образуют 
различные фигуры. 

В первые минуты репетиция не 
ладится, кони давно не размина-
лись. Но вот включается музыка, и 
дело идет веселей. На второй час 
тренировки животные начинают 
уставать. Наездники тоже немного 
вымотались, ведь к месту репети-
ции они добирались верхом из раз-

ных точек района. Руководитель 
объявляет перерыв. 

Спортсмены расседлали коней 
и принесли им воды и сена, каж-
дый заботливо поглаживает, моет и 
расчесывает своего любимца. «Вот 
они, суровые будни тренировок», 
— замечает одна из наездниц, по-
давая сено Лихве, крупной лошади 
темно-гнедой масти.

— Да, будни действительно бы-
вают суровыми, — подхватывает 
другая девушка, хозяйка рыжей ло-
шади по кличке Мисс Обаяние. — 
Конный спорт довольно травма-
тичный, у меня не раз были ушибы 
и ссадины на тренировках. Но на 
праздниках  и выступлениях ника-
ких чрезвычайных происшествий 
ни разу не случалось: кони у нас по-
слушные и мы стараемся быть пре-
дельно внимательными.

После перерыва артисты присту-
пают к отработке своих индивиду-
альных номеров. Дух захватывает, 
когда  юные наездники выполняют 
на спине лошади различные фигу-
ры и трюки, и все это на скаку! За 
всей этой зрелищностью стоит на-
пряженная многолетняя работа — 
всё  ради того, чтобы дарить ра-
дость своим зрителям.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

РЕПОРТАЖ

Репетиция хвост в хвост

В субботу в Истринском 
ДК состоялся смотр хоров 
ветеранов войн и труда, 
который проходил в рамках 
IV смотра творчества 
Подмосковья - 2009. 

Истринцы приняли у себя 25 
коллективов из разных уголков 
Московской области — а это в об-
щей сложности более 600 человек. 
Организаторами хорового смотра 
стали администрация Истринского 

района, МУК «Истринский куль-
турно-досуговый комплекс» и Мини-
стерство культуры Московской об-
ласти. Интересно, что смотр прохо-
дит в нашем районе во второй раз: 
впервые Истра принимала гостей в 
2007 году, и мероприятие было на-
столько слаженно организовано, 
что в этот раз министерство реши-
ло снова провести смотр здесь.  

Истринский район предоставил 
свою сцену и помог с организацией 
праздника. Гостей встречал народ-

ный духовой оркестр (руководи-
тель Роман Олексюк). Среди присут-
ствующих были глава Истринского 
городского поселения Юрий 
Савельев, работники министерства 
культуры МО: заслуженный работ-
ник культуры РФ Борис Данков, кон-
сультант министерства Гюльчера 
Камолова. Одним из самых ярких 
моментов стало открытие концерта: 
сводный хор и оркестр народного 
ансамбля «Истра» им. В.А. Ширшова 
(руководитель Валентин Тюрин) со 

сцены, а участники других хоров 
— из зала вместе исполнили пес-
ню «Подмосковье, родная земля!». 
Каждый коллектив выходил на сце-
ну с двумя или тремя песнями. После 
концерта ветеранов угощали фрон-
товой кашей, а каждому коллективу 
администрация Истринского рай-
она приготовила подарки. Из Дома 
культуры все желающие отправи-
лись на прогулку по территории 
Новоиерусалимского монастыря. 

Наталья КУЛИКОВА

КОНЦЕРТ

Все Подмосковье на одной сцене
В Истринском районе собрались хоры со всей Московской области

Алексей Медведский и Владимир Васильев празднуют победу
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Мероприятие было 
приурочено к 
Международному дню 
семьи, который отмечается 
16 мая. По отзывам зрителей, 
концерт четырех сестер 
Ялтанских удался, девочки 
продемонстрировали 
отличное владение 
инструментами, да и 
репертуар исполнительниц 
был разнообразный и 
интересный.  

О
ни сыграли произведения 
как классиков, так и совре-
менных композиторов. 

Лирически тонко и одухотворен-
но лились звуки шопеновского 
«Вальса» в исполнении старшей 
из сестер, Валентины, которая 
в этом году заканчивает шко-
лу. Торжественно и возвышенно 
пела скрипка шестиклассницы 
Светланы. Зрители, затаив дыха-
ние, слушали «Ларго» Грачини. 
Ярко, с огоньком прозвуча-

ла «Тарантелла» С. Прокофьева 
в исполнении четвероклассни-
цы Серафимы (фортепиано). Не 

подвела сестер и первоклассни-
ца Леночка. Кульминацией кон-
церта стало исполнение ансам-

блем Ялтанских песни «Русь 
называют святой».

Директор школы Анатолий 
Шелепнев отметил, что сестры 
не только талантливы, но и 
очень старательны, что позволя-
ет им добиваться больших успе-
хов в учебе. Например, Валя и 
Света трижды становились при-
зерами районных конкурсов 
имени В.А. Ширшова. Серафима 
заняла в этом году третье ме-
сто на межзональном конкурсе 
в г. Люберцы. В 2007-2008 годах 
Светлана и Серафима награжда-
лись именной стипендией главы 
района А.Н. Щербы. 

Остается добавить, что в се-
мье Ялтанских восемь детей. 
Супруги Наталья Юрьевна и 
Василий Александрович воспи-
тывают их добрыми, честными, 
настойчивыми и трудолюбивы-
ми людьми.

Валерий НИКОЛАЕВ, 
фото из архива школы

КОНЦЕРТ

ИГРАЮТ СЕСТРЫ ЯЛТАНСКИЕ
В Дедовской музыкальной школе прошел необычный концерт:                         

выступали учащиеся из одной семьи — сестры Ялтанские

ФУТБОЛ

ФК «Истра» выбыл         
из Кубка России

В домашней игре истринские 
футболисты уступили соперникам 
из Твери.

В четверг 14 мая на муниципальном 
стадионе в Истре состоялся матч на 
Кубок России по футболу. В 1/128 финала 
встречались ФК «Истра» и ФК «Волга» из 
Твери. В этой игре гости доминировали 
и заслуженно победили. Единственный 
гол футболисты ФК «Волга» забили в 
первой половине игры при выполнении 
углового удара. Несколько голевых мо-
ментов у гостей было и во второй поло-
вине игры. Что же касается ФК «Истра», 
то весь их атакующий порыв заканчи-
вался на подступах к штрафной площад-
ке соперника. Не изменили ситуацию 
и произведённые в команде три заме-
ны. Скорее всего, злую шутку с нашими 
игроками сыграла недооценка сопер-
ника, поскольку команда из Твери нахо-
дится в турнирной таблице чемпионата 
на четырнадцатом месте, а наши были в 
первой пятёрке.

Андрей КРУГЛОВ

ПРОБЛЕМА

Рейтинг в мешках

На прошлой неделе 
«Госадмтехнадзор» начал операцию 
«Засада». 

Популярность Истринского района 
среди дачников в сезон становится се-
рьезной проблемой. После каждых вы-
ходных повсюду вдоль дорог появляют-
ся многочисленные мусорные мешки. 
Традиционно излюбленные места сброса 
— это остановки автотранспорта:  здесь 
оставляют мешки особо сознательные 
гости района — видимо, для удобства 
тех, кто этот мусор будет за ними уби-
рать. Кроме того, дачники любят сбра-
сывать  мешки  под табличками «Свалка 
мусора запрещена» и «Ведется видеона-
блюдение» — вероятно, из духа протеста. 
К сожалению, никто из них не задумыва-
ется, в какую сумму обходится эта убор-
ка скромным поселковым бюджетам.

С 17 мая каждые выходные в Истринском 
районе служба «Госадмтехнадзора» про-
водит операцию «Засада». Кроме сотруд-
ников службы к операции будут при-
влечены представители администраций 
сельских поселений, сотрудники ГИБДД 
и СМИ. Зона проведения операции — 
крупные автодороги района: трасса 
«Балтия», Волоколамское шоссе, Малое и 
Большое бетонные кольца. Нарушителей 
ожидает профилактическая беседа и 
штраф. Цена вопроса: 1000 рублей за му-
сор, выброшенный «с колес», и 500 ру-
блей за принесенный мусор. 

В минувшее воскресенье подоб-
ная операция проводилась в деревне 
Петровское, Ивановского сельского по-
селения. Улов «Госадмтехнадзора» — два 
нарушителя, но будем надеяться, что это 
только начало. К слову сказать, пойман-
ные за руку очень удивлялись тому, что 
им выписывают квитанции, и объясняли 
свою несознательность тем, что в их са-
доводческих товариществах некуда вы-
кинуть мусор, так как нет контейнеров.

Мы поинтересовались у сотрудников 
Истринского полигона ТБО, сколько сто-
ит заключить с ними договор на вывоз 
и утилизацию мусора. Оказалось, сумма 
эта не так велика — 447,19 рубля за ку-
бометр мусора. Никаких квот на вывоз 
мусора, по уверению сотрудников по-
лигона, не существует. Так что же тогда 
мешает нашим многоуважаемым дачни-
кам цивилизованно избавляться от сво-
его же мусора?

Елена СОЛДАТОВА

В дежурную часть 
поступило сразу четыре 
заявления о пропаже 
несовершеннолетних. Как 
нам стало известно, двое 
пропавших подростков, 
девушки 94-го и 95-го годов 
рождения, через несколько 
дней вернулись домой. 

Одна из них  объяснила свое 
отсутствие тем, что «просто гу-
ляла», а вторую пришлось сни-
мать с балкона чужой квартиры с 
помощью приставной пожарной 
лестницы. За несколько часов до 
подписания номера в печать вы-
яснилось, что третья девушка, 
91-го года рождения, которая в 

один из дней с утра ушла в шко-
лу и исчезла, также возврати-
лась в семью. Еще один подросток 
по-прежнему находится в розы-
ске. Как сообщили в инспекции 
по делам несовершеннолетних 
Истринского района, он уже не 
первый раз сбегает из дома. 

Сотрудники милиции отме-
чают, что в последнее время 
участились случаи нападения 
на автозаправочные станции. 
Так, 11 мая на 74 километре 
трассы  М-9 «Балтия» неуста-
новленные лица совершили во-
оруженное нападение на АЗС, 
произвели выстрелы из обре-
за и похитили денежные сред-
ства в сумме 28 тысяч рублей. В 

настоящее время введен в дей-
ствие план «Вулкан-5».

В  тот же день на другой АЗС 
было совершено хищение ста 
литров бензина. Проводятся 
о п е р а т и в н о - р о з ы с к н ы е 
мероприятия.

По-прежнему велико количе-
ство краж: всего их было 16, а рас-
крыто — пять. На прошлой неделе 
воровали: телефон, флеш-карту, 
магнитолы из машин, наруч-
ные часы, кольцо с бриллиантом, 
электрощиты, колеса с припарко-
ванной машины, телевизор. 

Из курьезов недели: в дежур-
ную часть УВД обратилась граж-
данка Б. с заявлением о том, что 
в ее квартиру на улице Ленина 

в Истре «проникли неизвест-
ные и навели там беспорядок». А 
в деревне Красновидово мужчи-
на и женщина ворвались в мага-
зин и, угрожая продавцу на сло-
вах, похитили бутылку водки. 
Преступление раскрыто.

Два случая мошенничества 
произошли в Истре. На улице 
Советской гражданин К. при по-
мощи мошеннических действий 
завладел денежными средствами 
в размере 55 тысяч рублей. Этот 
же гражданин, но немного рань-
ше, на улице 9-ой Гвардейской 
дивизии, также при помощи мо-
шенничества завладел деньгами в 
размере 28 тысяч рублей. 

Елена СОЛДАТОВА

КРИМИНАЛ

Пропадают дети
На прошлой неделе в розыск как без вести пропавшие были объявлены                     

шесть человек, из них четверо детей

Редко когда можно встретить в одном 
месте такое количество разных 
пород: овчарки, акита, сеттер, 
бульдог, шпиц, йоркширский терьер, 
питбультерьеры, мастино, метисы и 
настоящие беспородные собаки. 

Все участники заметно нервничали, но 
особенно сварливым оказался прелестный 
рыжий шпиц, сначала пытавшийся убе-
жать подальше, а потом и вовсе искусав-
ший бульдога.

Поддержать местных собак и показать 
им мастер-класс приехали воспитанни-
ки Истринского клуба «Живой Мир», кото-
рые просто потрясли собравшихся своими 
знаниями и умениями. Очень запомнил-
ся Брайтфорт, особенно когда его хозяин 

играл на губной гармошке, а овчарка ду-
шевно ему подпевала.

Из местных собак показать свое умение 
вызвалась питбультерьер Мала: она давала 
лапы, сидела, лежала и тоже пела. 

Всем, кто еще не успел сделать прививку 
от бешенства, новопетровский ветеринар 
Андрей Алексеевич Никитушин предло-
жил сделать ее немедленно и совершенно 
бесплатно, а еще он напомнил присутству-
ющим об опасности клещей, которые осо-
бенно активны в это время года.

В завершение всего каждой собаке до-
сталась медаль участника и пакет корма 
«Чаппи», любезно предоставленные спон-
сорами Ю. Зайцевым и Г. Глазуновой.

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора

МЕРОПРИЯТИЕ

Сидеть, лежать, петь!
В минувшую субботу в Новопетровске прошла выставка собак,                                           

в которой принимало участие около 20 четвероногих
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Один из филиалов известной 
всему миру международной 
компании «Кока-Кола» находится 
в деревне Давыдовское. Нередко 
спортивные мероприятия, 
профессиональные конкурсы и 
образовательные конференции 
Истринского района 
проходят при спонсорской и 
организационной поддержке 
«Кока-Колы». 

О 
перспективе развития компа-
нии и участии филиала в жиз-
ни нашего района корреспон-

денту «ИВ» рассказал генеральный 
региональный менеджер «Coca-Cola 
Hellenic» Димитриос Макавос.

— В кризисе есть и отрицатель-
ные, и положительные черты, для 
Coca-Cola Hellenic это верное заме-
чание? Какие антикризисные меры 
приняты на предприятии? 

— Сегодня рынок весьма измен-
чив: экономика после кризиса пока 
не стабилизировалась, и его пер-
спективы еще трудно точно оце-
нить. Для «Coca-Cola Hellenic» се-
годняшний кризис — это хорошая 
возможность повысить эффектив-
ность нашего бизнеса. Например, 
интеграция филиала в деревне 
Давыдовское в состав Московского 
подразделения компании «Coca-
Cola Hellenic» позволила уравно-
весить загруженность производ-
ственных линий, оптимизировать 
цепочку закупок и увеличить эф-
фективность производства.

— Сохраняются ли на предпри-
ятии  рабочие места, заработная 
плата? 

— Сегодня одна из наших важней-
ших задач — это создание атмосферы, 
способствующей плодотворной рабо-
те сотрудников. Компания не только 
не сократила заработную плату,  но и 
сохранила сотрудникам существовав-
ший до кризиса социальный пакет.

— Какова ситуация на предприя-
тии в целом?

— Филиал «Coca-Cola Hellenic» 
в деревне Давыдовское продол-
жает запланированное развитие. 
Завершается  строительство вто-
рой очереди очистных сооружений 
аэробно-анаэробной очистки сточ-
ных вод, что позволит предприятию 
к марту 2010 года выйти на проект-
ную мощность. В начале мая уже вве-
дена в эксплуатацию новая скорост-
ная асептическая линия, мощность 
которой 48 тысяч бутылок объемом 
0,5 литра в час. Пять уже существую-
щих линий позволяют производить 
весь спектр безалкогольных газиро-
ванных и фруктовых соков  и пюре, 
воды и холодного чая. В производстве 
используется вода из артезианских 
скважин глубиной 130 и 240 метров. 
Рассматривается возможность буре-
ния четвертой скважины. 

— Как «Coca-Cola Hellenic» видит 
ближайшие перспективы? Можно 
ли, например, ожидать новые виды 
продукции?

— Мы продолжаем запускать 
и развивать новые продукты. 
Активно растут продажи воды 
«BonAqua Viva». Совсем недав-
но состоялась презентация ново-
го «Nestea Vitao» — зеленого чая 
со вкусом клубники и алоэ-вера. В 
преддверии летнего сезона мы не 

сомневаемся в хороших перспек-
тивах кваса «Кружка и Бочка». 

— Какими будут социальная по-
литика внутри предприятия и уча-
стие в жизни Истринского района? 

— В перспективе — обмен опытом 
с коллегами и дальнейшее развитие 
и обучение персонала. На предприя-
тии разрабатываются новые обучаю-
щие программы. Активно проводят-
ся различные программы вовлечения 
для сотрудников. В частности, в марте 
- апреле на предприятии прошел кон-
курс фотографий и стенгазет. На по-
стоянной основе действует програм-
ма по внедрению инновационных 
предложений от сотрудников. 

В конце апреля сотрудники фили-
ала в деревне Давыдовское, в рамках 
экологической программы «Зеленые 
команды» приняли участие в суббот-
нике и очистили лесопарковую зону 
рядом с Новорижской трассой. На 
этой территории  было собрано более 
восьми кубометров мусора. К слову, 

«Зеленые команды» — не единствен-
ная форма участия в жизни района. 
В феврале совместно с профсоюзом 
учителей в поселке Румянцево был 
проведен «День Здоровья» для работ-
ников образования Истринского рай-
она, а в феврале и апреле прошел цикл 
обучающих экологических семина-
ров «Инновационные формы рабо-
ты со школьниками» и «Организация 
экологических троп» для преподава-
телей биологии, географии и эколо-
гии Истринского района. Также мы 
приняли участие в третьем районном 
конкурсе педагогического мастерства 
классных руководителей района, пре-
доставив призы победителям.

В мае мы участвовали в органи-
зации научной конференции среди 
старшеклассников Дедовского лицея. 
Ученикам, которые написали самые 
интересные с научной точки зрения 
работы по экологии и биологии, мы 
вручили достойные призы. На этой 
конференции мы наградили и ребят, 

нарисовавших лучшие рисунки на 
экологическую тему. Одним из самых 
ярких проектов, в которых принима-
ла участие компания, стала выставка 
фотопортретов детей-сирот «Галерея 
Сердец» в Государственном историко-
архитектурном и художественном 
музее «Новый Иерусалим». Причем 
этот проект, задумывавшийся как фо-
товыставка, переродился в ряд бла-
готворительных акций в предрож-
дественские и рождественские дни 
для детей-сирот и воспитанников си-
ротских учреждений Истринского 
района. Сотрудникам нашего пред-
приятия было очень приятно видеть 
радостные лица детей на рождествен-
ской елке, когда они получили ма-
ленькие личные подарки, заказанные 
Деду Морозу перед Рождеством.

— На этом вы не остановитесь? 
— Как и в прошлом году, плани-

руется участие в проведении турни-
ра «Кожаный мяч», а в июне, в Дни 
Истринского района, мы хотим про-
вести чемпионат по мини-футболу 
среди дворовых команд. Кроме того, 
в начале июня мы планируем откры-
тие экологической тропы в Дедовске 
с проведением мастер-класса и эко-
логический субботник по уборке 
мусора в Дедовском лесу. Мы неод-
нократно заявляли и со всей ответ-
ственностью подтверждаем, что ак-
тивное участие в социальной жизни 
и вклад в развитие Истринского райо-
на является для нас неизменным и од-
ним из приоритетных направлений 
нашей деятельности. 

Ростислав СОКОЛОВ,
фото из архива 

«Coca-Cola Hellenic» 

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

«КРИЗИС — ХОРОШАЯ ВОЗМОЖНОСТЬ ПОВЫСИТЬ         
ЭФФЕКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА»

Филиал «Кока-Колы» в деревне Давыдовское продолжает запланированное развитие

Цена на них значительно опустилась 
сразу в трех магазинах: в супермаркете 
«Центральный» она упала с 51 рубля 90 
копеек до 37 рублей, а в «ТОНе» — с 27 
рублей 70 копеек до 22 рублей 40 копеек. 

В «Патерсоне» яйцо наоборот немного подо-
рожало: с 34 рублей 99 копеек до 36 рублей 29 
копеек, что связано с окончанием акции. По той 
же причине здесь на 2 рубля подорожал и сахар-
ный песок: теперь он стоит 24 рубля 99 копеек. 
Зато цена на гречку упала с 19 рублей 39 копеек 
до 14 рублей 99 копеек, и с началом новой акции 
снизилась цена на бананы: на этой неделе их 
можно купить по цене 39 рублей. Подешевели 
и охлажденные бройлерные цыплята – до 73 
рублей.

Некоторые дешевые продукты на этой неделе 
исчезли с прилавков, уступив место более доро-
гим. Так, в «ТОНе» закончились куры «Добрая до-
лина», стоимость которых составляла 75 рублей 
за килограмм, и теперь самые дешевые заморо-
женные куры здесь можно купить по цене 99 
рублей 80 копеек за килограмм. В «Патерсоне» 
в ассортименте на этой неделе только молодой 
картофель по цене 27 рублей за килограмм, тог-
да как картофель старого урожая на прошлой 
неделе продавался по цене 17 рублей 49 копеек. 

В Новопетровском и Глебовском магазинах 
каких-либо изменений в ценах отмечено не 
было.

Елена СОЛДАТОВА

ПОСТОИМ ЗА ЦЕНОЙ

Окончание акций дорого обходится
На этой неделе яйца стоят меньше,                                                                                        

но исчезли из продажи некоторые дешевые продукты

Наименование
"Центральный"

Истра
"ТОН" 
Истра

"Патерсон"
Дедовск

"ВиТ"
Ново-

Петровское

Торговый 
центр  

Глебовка

Молоко "Из Вологды" 
3,2% 1л

нет 32,80р. нет 33,00р. 32,90р.

Молоко «Домик в де-
ревне» 3,2% 0,95л

45,80р нет 36,99р 45,80р 43,80р

Масло "Вологодское" 
200 гр.

43,70р. 33,50р. нет 36,50р. 34,80р.

Батон "Нарезной" 
(Дедовск)

15,10р. 14,50р. нет 14,30р. 13,00р.

Черный хлеб 
"Дарницкий" (Дедовск)

17,60р. нет нет 16,60р. 15,10р.

Яйцо куриное 1 
десяток

37,00 -59,70 27,70р. 36,29р. 42,00р. 38,00р.

Куры бройлерные 
замороженные

91,30-111,80 75,00р. нет 85-108 нет

Сосиски Молочные 
(Велком) 1кг

266,10р. нет нет 261,00р. нет

Сосиски Молочные 
(Клинские) 1кг

296,10р. 288,30р. нет 288,00р. 275,00р.

Гречка 21,40р. 15,90р. 14,99р. 20,00р. 19,00р.

Сахарный песок 1кг 31,20р. 24,50р. 24,99р. 31,00р. 27,60р 

Масло подсолнечное 
"Олейна" раф.

72,90р. 55,40р. 58,99р. 68,00р. 61,00р.

Картофель 20,00р. 33,50р. 27,00р. нет 16,90р.

ЖКХ

Готовь сани летом

Службы ЖКХ Дедовска и Новопетровска 
рассказали о своих планах по подготовке к 
новому отопительному сезону.

Новопетровское ЖКХ разработало план меро-
приятий по подготовке к отопительному сезону. 
Названы первоочередные задачи — это, прежде все-
го, замена 50 метров теплосети в Новопетровске на 
улице Северной, выборочный ремонт кровли в по-
селке Румянцево (дома №№ 27 и 56) и Новопетровске 
(дом № 16 по Северной улице). Водопроводные сети 
в зоне ответственности Новопетровского ЖКХ уже 
заменены, этим летом будет осуществляться лишь 
их косметический ремонт. В ближайших планах 
замена самотечного коллектора  на очистных соо-
ружениях №1 на улице Северной и проведение ре-
монта подвального инженерного оборудования. А 
в рамках месячника по благоустройству на улице 
Северной произведена обрезка деревьев и выкра-
шены бордюры. 

У Дедовского ЖЭУ тоже много работы: уже за-
планирован ремонт подъездов в домах № 12 и №2 
по улице Красный Октябрь, в доме №3 по улице 
Гагарина, в доме №14 по улице Комарова, всего бу-
дет отремонтировано около 20 подъездов, а так-
же в них проверят исправность силовой и освети-
тельной проводки. Починят и городские кровли 
по адресам: улица Центральная, дом №1, улица 
Победы, дом №1 и Ногина, дом №1, а в доме №6 по 
улице Войкова произведут полную реконструкцию 
крыши. Будет произведен и ремонт антенного хо-
зяйства по адресам: улица Волоколамская, дома 
№№ 60/3, 60/4, Гагарина №3, и еще более чем  в 10 
домах. Кроме того, планируется утеплить стену в 
доме №5 по улице Мира, а на некоторых домах  от-
ремонтируют межпанельные швы. 

Елена СОЛДАТОВА

Скоростная асептическая линия
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Председатель Совета депутатов 
Истринского муниципального 
района, заместитель 
генерального директора 
ОАО «ПСО-13», заслуженный 
строитель Российской 
Федерации и Московской 
области, кандидат технических 
наук Александр Георгиевич 
Скворцов – личность в районе 
хорошо известная. Ему 
исполняется 60 лет.

Д
ва высших образова-
ния: инженер-экономист 
(Всесоюзный заочный 

инженерно-строительный инсти-
тут) и юрист-правовед (РАГС при 
президенте РФ), учёная степень, об-
щий трудовой стаж 44 года, стаж ра-
боты в отрасли – 31 год, а трудится в 
коллективе ПСО-13 – 26 лет!

Александр Георгиевич — корен-
ной истринец, начинал учеником 
столяра на Истринской мебельной 
фабрике, в его биографии и работа 
на заводе «Углемаш». Знает, что та-
кое настоящее рабочее ремесло не 
понаслышке, он человек труда, че-
ловек дела. Поработать пришлось и 
в Якутии, в условиях вечной мерзло-
ты. С 1983 года Скворцов работает в 
ПСО-13, где прошел путь от началь-
ника УПТК треста «Мособлстрой 
№ 13» Главмосстроя до зам. гене-
рального директора ОАО «ПСО-13». 
Удостоен медали «В память 850-
летия Москвы».

Его детство пришлось на непро-
стые послевоенные годы, которые 
во многом сформировали упор-
ство в достижении цели, а стремле-
ние стать нужным и полезным лю-
дям, чувство ответственности за 
свои поступки ему привили роди-
тели. Лидерские качества в натуре 
Александра Скворцова отвечали тем 
руководящим должностям, которые 
он занимал и занимает по сей день.

Быть председателем Совета де-
путатов района — сложно и от-
ветственно. Нужно колоссальное 
терпение, упорство, такт, умение по-
нять собеседника, а порой и переу-
бедить его. Сразу заметно, насколь-
ко Александра Георгиевича уважают 
коллеги-парламентарии. Ему, его 
жизненному и профессионально-

му опыту доверяют. Он настоящий 
строитель — умеет ставить цель, 
ясно видит конечный результат, от-
секает лишнее, второстепенное.

Глава Истринского муниципаль-
ного района Анна Щерба:

— Во многом благодаря рабо-
те Александра Георгиевича ПСО-
13 смогло стать одним из лучших 
предприятий района. О таких пред-
приятиях говорят, что на них дер-
жится экономика района. Сейчас, 
в очень тяжелые для строительно-
го комплекса времена, главная за-
дача, которую решают руководи-
тели ПСО-13, и в том числе А.Г. 
Скворцов — сохранение кадро-
вого и производственного потен-
циала предприятия — очень важ-
на для района. А в личном плане 
Александр Георгиевич — человек 
редкого обаяния. Пожалуй, трудно 
найти человека, кто относился бы 
к нему без симпатии. Любовь к сво-
ему делу, чувство долга, компетент-
ность, организаторский талант, по-
рядочность, доброжелательность, 
внимание к окружающим людям 
— вот далеко не полный перечень 
жизненных принципов, которым 
Александр Георгиевич остается ве-
рен на протяжении всего жизнен-
ного пути. Эти качества снискали 
ему глубокое уважение и авторитет 
среди коллег и жителей района. От 
всей души поздравляю с юбилеем и 
желаю реализации всех намечен-
ных планов!

Генеральный директор ОАО «ПСО-
13» и член российского Союза писа-
телей Юрий Воротнин:

— Хочу пожелать Александру 
Георгиевичу здоровья, чтобы он еще 
столько же лет работал с такой же 
кипучей энергией, как и сейчас. О 
нём мне хотелось бы сказать строка-
ми своего стихотворения «Вербным 
воскресеньем»: «И когда под ногами 
весы задрожат в укоризне, И начнут 
отбирать, кто безвольно запляшет в 
огне: «Эти люди со мной. Я их знаю 
по прожитой жизни». Я за них по-
прошу, и попросят они обо мне».

О себе юбиляр много говорить не 
хочет, скромен.

— Всегда верил, что важно любить 
свою работу, важно заботиться и о 
своих близких, и о тех, с кем вместе 
трудишься, важно быть искренним. 
Также всегда ценил образование, 
профессионализм, стремление к со-
вершенству. А как иначе? Надо ста-
вить себе высокие цели, да. Но надо 
и о людях думать. Только тогда мож-
но на самом деле чего-то достичь, – 
считает Александр Скворцов. — Мы 
возводим и реконструируем в рай-
оне и за его пределами многие се-
рьёзные объекты. Счастлив, что 
имею самое непосредственное от-
ношение к строительству, ведь стро-
ить — значит созидать.

Далеко не только в строительной 
отрасли проявил себя Александр 
Георгиевич. Высоко оценивают его 
работу на посту председателя Совета 

депутатов его коллеги. Вот что гово-
рит Людмила Борисовна Усык, пред-
седатель комиссии по финансовой и 
налоговой политике и социальным 
вопросам Совета депутатов:

— Мы  с  Александром  
Георгиевичем работаем уже очень 
давно в сфере депутатской деятель-
ности. Он очень конструктивный, 
работоспособный и высокооргани-
зованный человек. У нас с ним очень 
много точек соприкосновения, и ко 
всем вопросам он относится вдум-
чиво и с пониманием. Поэтому его 
уважают люди, и поэтому у него та-
кой высокий процент на выборах 
в Снегирях. Избирателям повезло 
с таким депутатом. Хочется отме-
тить особенно его личные качества 
– интеллигентность и уважитель-
ное отношение к другим людям. Я 
думаю, со мной согласятся многие 
мои коллеги, если скажу, что нам 
доставляет радость работа с таким 
председателем.

От всей души редакция «ИВ» при-
соединяется ко всем тёплым словам, 
которые звучат сегодня в адрес юби-
ляра. Ещё не так давно, желая поло-
жительно характеризовать челове-
ка, говорили следующее: «Пошёл бы 
с ним в разведку — он не подведёт!» 
Вот эти слова можно смело отнести 
к Александру Скворцову.

С юбилеем, Александр 
Георгиевич!

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

Александр Скворцов: 

«СЧАСТЛИВ, ЧТО СТАЛ СТРОИТЕЛЕМ,                                
ВЕДЬ СТРОИТЬ – ЗНАЧИТ СОЗИДАТЬ»

Недавно отметил юбилей 
Николай Беккер, почётный 
гражданин города Истры, 
ветеран труда, член 
общественного Совета при 
главе района, «Отличник 
народного просвещения», 
бессменный директор школы 
№ 2 в течение 33-х лет. 
Награждён медалью «В память 
850-летия Москвы».

Николай Николаевич Беккер не 
нуждается в каком-то особом пред-
ставлении. Его без преувеличения 
знают все. Знают, уважают, восхи-
щаются его учительским подвигом, 
человеческими и деловыми каче-
ствами, отношением к работе в шко-
ле, которая стала делом всей жизни.

В юбилейный вечер поздравить 
директора с 80-летием пришли  гла-
ва района Анна Щерба и первый 
замглавы администрации Надежда 
Дёмкина, председатель Совета де-
путатов Истринского района 
Александр Скворцов, руководитель 
управления образования Валерий 
Коровкин и председатель учитель-
ского профкома Татьяна Зубова, 
глава городского поселения Истра 
Юрий Савельев и председатель го-
родского Совета депутатов Аркадий 
Хохлович, руководитель ТРК «Истра» 
Софья Капралова, все преподава-
тели школы № 2, ученики Николая 
Николаевича и представители роди-
тельского комитета, предприятий 
района, общественности… Актовый 
зал школы был полон. Море цветов. 
Атмосфера — уютная, домашняя и 
одновременно очень торжествен-
ная, приподнятая.

Легко было поддаться этому уди-
вительно праздничному, тёплому 
настроению, ведь так бывает толь-
ко в школе, где чествуют любимого 
руководителя, чествуют со слезами 
благодарности на глазах. 

Рассказывая о Николае 
Николаевиче, хотела привести 
свидетельства его коллег, педаго-
гов, которые давно трудятся под 
его началом, и тех, кто работает 
с ним недавно. Родителей его уче-
ников… И столкнулась с тем, что у 
всех этих людей – одно мнение о 
директоре школы № 2. Его можно 
выразить примерно так: «Николай 
Беккер — это человек-эпоха». 
Перефразируя Маяковского, мож-
но сказать и так: говорим «школа № 
2» — подразумеваем «Беккер». И на-
оборот. Учиться «у Беккера» всегда 
было престижным, ведь Николай 
Николаевич не только настоящий 
«профи» в своём нелёгком деле, не 
только исключительный педагог-
историк, он, прежде всего, собрал 
вокруг себя коллектив единомыш-
ленников. Здесь, в этой школе, учат 
качественно, масштабно, придер-
живаясь лучших российских об-
разовательных традиций, а нести 
и сеять сегодня «разумное, доброе, 
вечное» в детских сердцах особен-
но непросто.

Когда беседовала с Николаем 
Николаевичем лично, когда он про-
износил ответное слово на своём 
юбилее, то мне очень понравилось, 
что он — учитель, знаток души че-
ловеческой (ведь опыт общения 
за эти годы, опыт директорства в 
школе огромный!) — всегда гово-
рит о детях, о молодёжи только хо-

рошее. А ведь её, молодёжь, приня-
то сегодня ругать на все корки.  И 
бездушная она, и недалёкая, и гру-
бая, и без идеалов, и думает толь-
ко о материальном… Он уверен, 
что это не так. И у него есть дока-
зательства. Ребята, которые выхо-
дят из стен этой школы, не просто 
получили знания. Их научили ду-
мать, любить свою страну, верить 
в лучшее, трудиться. В школе тра-
диционно большое количество ме-
далистов, а это громадный труд и 

учеников, и учителей; здесь высо-
чайший процент поступления в 
вузы. И именно здесь довольно дав-
но начали обучать ребят автоделу, 
поскольку Н.Н. Беккер  — сторон-
ник   профессионального обуче-
ния старшеклассников;  под его ру-
ководством  в  школе организован 
учебно-профессиональный комби-
нат «Автомобилист» для учащих-
ся 10-11 классов. Богатая учебно-
материальная база школы широко 
используется в учебном процессе. 

Что касается процесса, то пять же 
именно при Николае Николаевиче  
возникли в школе углублённое из-
учение отдельных предметов, ком-
пьютеризация учебного процес-
са, новые формы ведения урока. В 
настоящее время в школе имеются 
все условия для перехода на про-
фильное обучение учащихся.

Никак не могу обойти вниманием 
и то, что Николай Николаевич счаст-
лив и в личной жизни. Как раз в ка-
нун 80-летия (!) исполняется 40 лет 
совместной жизни юбиляра с супру-
гой Надеждой Фёдоровной, которая 
— замечательная мама, жена, хозяй-
ка — всегда обеспечивала надёжный 
тыл. 

Присоединяемся ко всем по-
здравлениям, звучащим в эти дни 
в адрес юбиляра. И вот ещё о чём 
важно сказать: Николай Беккер 
уверен, что детей должна окружать 
красота. Тогда им самим захочется 
её создавать. Школа № 2 была не-
давно отремонтирована. Впрочем, 
это слово не совсем точное, ибо 
прежними в школе остались только 
стены. Всё остальное — новое, кра-
сивое, современное, качественное 
— и школа теперь выглядит потря-
сающе! Сюда хочется идти учить-
ся.  Именно такую задачу ставит в 
районе Анна Николаевна Щерба и 
перед собой, и перед работника-
ми образования, и перед строите-
лями — создавать школы, в кото-
рые детям хочется идти учиться. 
Это большой труд. Это сложная за-
дача. Но она в Истринском районе 
успешно решается. 

Екатерина  БОЙКО, 
фото автора

Легендарный директор
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- Какую черту  своего характера  
считаете главной? 

- Верность.
- Отрицательной? 
- Горячность,  вспыльчивость.
- Доминирующей? 
- Трезвомыслие.  
- Какое завоевание - самое важное в 

вашей  жизни? 
 - Моя жена,  Валентина Невзорова. 

Это – подарок Судьбы. 
 - Человек,   которому вы многим 

обязаны?  
- Владимир Геннадьевич  Байков,  

мой учитель в жизни и в профессии. 
 - Имя, на которое равняетесь? 
- Анна Николаевна Щерба. Она – 

боец,  аналитик,  политик, психолог, 
дипломат  и   все вместе - обаятель-
нейший человек. 

- Ваше отношение к юбилейной 
дате? 

- Не повод для остановки. Жизнь – 
это движение вперед. 

- Что расцениваете как удачу и 
личную  заслугу на посту председа-
теля Совета депутатов?  

- Умение  депутатского корпуса 
прийти к взаимопониманию. Нигде 
в области вопросы не решаются 
столь единодушно. 

- А минусы есть? 
-  Наверное, но пока – без коммен-

тариев. Нужно расстояние, чтобы оце-
нить все сделанное. Попробую отве-
тить на этот вопрос лет через 10. 

- Главные ценности в жизни 
мужчины? 

- Любовь к женщине. Любовь к 
своему делу. Любовь к отчим местам. 
Надежность.      

60! Прекрасный 
возраст! 

Фильм о юбиляре, председателе 
Совета депутатов Истринского му-
ниципального района, председате-
ле Наблюдательного совета, замести-
теле генерального директора ОАО 
«ПСО-13»,  начальнике Управления 
технической комплектации  УПТК 
ОАО «ПСО-13» А.Г. Скворцове под-
готовлен творческим коллективом  

ТРК «Истра». Главный редактор С.Л. 
Капралова  подтвердила: эфир – се-
годня вечером.  

Импровизационно возник вопрос 
к Софье Львовне по поводу  этой 
работы: 

- Было ли что-то новое,  что от-
крылось журналистам  в характере 
хорошо известного человека? 

-  Удивительно, но даже будучи 
много лет знакомой с Александром 
Георгиевичем, при монтаже я увиде-
ла его как будто новым взглядом. В 
его характере много лиричного, он 
может быть склонен к хорошей сен-
тиментальности... Одновременно, он 
–  прекрасный дипломат. Александр 
Георгиевич  великолепно умеет ла-
дить с людьми, это абсолютно поко-
ряющая черта его характера, которая 
меня восхищает. ...Как и многое в этом 
человеке. Приглашаю всех посмо-
треть фильм, созданный нашей твор-
ческой группой.  Мне кажется, зритель 
откроет много нового  в Александре 
Георгиевиче Скворцове, человеке  пу-
бличном  и  хорошо известном. 

ЮБИЛЕИ

АЛЕКСАНДР ГЕОРГИЕВИЧ СКВОРЦОВ
Блиц – интервью

ВСТРЕЧИ

На Рубеже Славы

В ОАО «ПСО – 13» кадровую 
работу ведут  Л.Ф. Лобанина, 
А.С.  Хомякова, Т.А. Игнатова, 
В.И. Дмитриева, Е. Чекужова, 
О. Григорьева и 
С.Федюшкина. 

Отдел кадров! – Серьезное, строгое 
заведение. 

Лидия Федоровна Лобанина: 
- Конечно,  как всегда у журна-

листов, все преувеличено, но доля 
правды есть. А мы и должны быть  
такими – и строгими,  и ответ-
ственными. Я веду личные дела ап-
парата  ПСО-13 уже более 20 лет. 
Должность накладывает отпеча-

ток, я привыкла к определенному 
стилю общения, это естественно. 

- Разрешите  сформулировать 
этот стиль за вас? – Дистанция. 
Вдумчивость. Элегантность, к кото-
рой обязывает работа. 

Татьяна Андреевна Игнатова: 
- Человек переступает порог, еще 

ничего о себе не рассказал,  а ты уже в 
общих чертах представляешь, какой у 
него нрав, что за характер. 

- В отделе кадров три молодых со-
трудницы. Чего на сегодняшний день 
им,  по-вашему,  не хватает, чтобы 
быть стопроцентными кадровиками, 
и чем  за  два года девушки успешно 
овладели? 

 - Овладели главным: понимани-
ем того, насколько это ответствен-
ный участок работы,  особенно сей-
час, когда в Россию на заработки 
приезжают из ближнего зарубежья.  
Аккуратность в делопроизводстве, 
цепкая память,  уже неплохие базо-
вые знания – все это очень похвально. 
Но важен опыт – он придет со време-
нем, я уверена, что и Ольга, и Елена, и 
Светлана останутся в кадрах  надолго, 
выбор профессии сделан, и по-моему,  
без ошибки.  

Анна Семеновна Хомякова: 
- Иногда Юрий Иванович  спра-

шивает: чем конкретно занят  день 
работника отдела кадров? - Я те-

ряюсь. Все время  есть дела, кото-
рые нельзя  откладывать. Кажется, 
день только начался, а  пролетает 
мгновенно! 

- Вы пришли в отдел кадров со 
стройки, хорошо знаете весь коллек-
тив СПМК-96. Ваше мнение: с годами 
он все сильнее, или новая перестро-
ечная жизнь изменила что-то в отно-
шениях людей,  и они стали дальше 
друг от друга? 

- СПМК-96 – крепкий,  спаянный 
коллектив, подобрались  люди, ко-
торые знают цену труду, уважа-
ют хорошую работу, всегда готовы 
помочь друг другу. Это осталось 
неизменно. 

- Главное качество,  которым дол-
жен обладать человек на должности 
кадровика? 

- Чуткость, умение установить пони-
мание с людьми и, конечно, хорошее 
знание трудового законодательства. 

24 мая – День кадровика 
С наступающим праздником!  

День Победы в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг. – настоящее народное 
гуляние. Мы  едины, как никогда! 

Встречи у  памятника в Снегирях: 
Ренат Шарифович Сафин, машинист автокрана 

СПМК-96 с сыном Маратом. 
Алла Аркадьевна Родина, начальник ООО «СПЕЦ 

СМУ-12»  с детьми и внуками. 
Татьяна Васильевна Сибилева на празднике тоже  

с семьей и подругой, Валентиной Васильевной, же-
ной одного из лучших механизаторов СПМК-96, 
Н.С. Чеснокова.

- А Николай Спиридонович где? 
Оказалось -  в Рязани, «болеет» за автоклуб 

СПМК-96, где в этот день проходит очередной этап 
Первенства РАФ,  решающий в борьбе за выход в 
полуфинал. 

День Победы  эмоционально разделили с борь-
бой в автокроссе. День,  как и  в Москве,  был ис-
ключительный: ласковый май – ни больше, ни 
меньше! 

ИТОГИ  ГОНКИ: 
Хороший результат показал гонщик команды 

Игорь Атаев, его победа позволила   команде  под-
няться в итоговом протоколе на несколько строчек 
выше. Команда – И. Атаев, В.Волков, Дм. Гончаров и 
новый гонщик С.Шлыков закончила соревнования 
без потерь, показав конкурентоспособность и неу-
кротимое желание бороться за победу . 

С нетерпением будем ждать соревнований в 
Бужарово!   



Асфальтобетонный завод ОАО «ПСО-13».
Сезон – 2009 начали уверенно,  подготовив-
шись не только по части ремонта и профи-
лактики механизмов,  но и сделав  запас пе-
ска, щебня, битума. 

Снимок на заводе: так загружаются машины, 
за пультом  - битумоварщик. За смену  под за-
грузкой окажутся  примерно 25-30 машин, по-
нятно,  что ключевое звено производства  -  опе-
ратор – битумоварщик. Важны концентрация 
внимания, опыт и еще раз опыт. Зимой,  когда  
у дорожников  вынужденный перерыв,  на АБЗ   
время  профилактических работ. В.С. Соболев, 
И.С. Простов - операторы - битумоварщики, Н.В. 
Макеев -  электрогазосварщик. С каким настро-
ением идет работа? 

- Очень надеемся устоять в кризисе. 
Зарплаты  снизились, это сразу сказалось 
на жизни,  но надо потерпеть. Есть работа? –  
Делай ее еще лучше, чем раньше. 
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Тексты, фото - А. АППОЛОНОВА

В период кризиса каждый рубль 
на учете – равно,  как в семье 
строителя, так и в бюджете ОАО 
«ПСО-13», это понятно. Сейчас по 
договоренности с коллективом 
внутренние расценки  на все 
виды  работ в ПСО-13  снижены. 

Но  дело поставлено так,  что каж-
дый мастер,  бригадир,  прораб имеет 
возможность напрямую  обсуждать 
спорные (если они таковыми кажут-
ся)  цифры непосредственно с  А.С. 
Савинковым, назначенным на долж-
ность начальника отдела труда и за-
работной платы весьма неожиданно: 
с должности прораба на линии! 

Красноречивый диалог двоих  в ка-
бинете генерального директора: 

- Не возьмусь! Не мое это! – гово-
рит Савинков. 

И чтобы окончательно убедить ге-
нерального директора, прибегает к 
непотопляемому,  как ему кажется,  
аргументу: 

- Вот поручи вам  построить само-
лет, вы – сможете? 

- Юрий Иванович задумался, а по-
том говорит: смогу! 

Что я мог возразить после такого 
ответа?.. 

Мы в машине Савинкова – едем  к 
А.П. Авдиенко  -  у каменщиков воз-
никли вопросы по тарифам на клад-
ку,  которую они сейчас ведут. Чтобы 
не объясняться «на пальцах»,  дого-

ворились, что Александр Сергеевич 
приедет на коттедж,  посмотрит ра-
боту,  совместно разберут спорные 
вопросы. Не вникая в технологию 
(кладка тычками,  половинками, об-
лицовочная «под штапик», кладка на 
выступающей части  здания... и пр.), 
журналист свидетельствует: ни гро-
мы небесные не разверзлись над го-
ловами спорящих, ни споров, как 
таковых, не было. Каменщики предъ-
явили свою работу,  начальник отде-
ла труда и зарплаты  квалифициро-
вал расценки. О настроении момента 
свидетельствуют снимки: строители 
говорят со строителем.  

- Один человек всего знать не мо-
жет,  – говорит Александр Сергеевич 
Савинков. – Когда возникают вопро-
сы,  что–то они мне подсказывают,  
что- то я им. Я  утром   в конторе, с по-
ловины восьмого. Люди подходят,  за-
дают вопросы. Если 
нужно, выезжаем на 
место,  смотрим ра-
боту, обсуждаем  ее... 
Кризис, надо ска-
зать,  многому учит.

-Чему -  многому? 
- Работать пра-

вильно. Платить по 
результатам труда. 
Настоящие крепкие 
бригадиры это понимают. Бригада 
каменщиков  Владимира Федорова,  
звенья Прошин -  Авдиенко, бригада  

Пошукаева... Вот вы недавно публи-
ковали  фотографии опалубки,  ко-

торую постави-
ли монолитчики 
бригады  Павла 
Теплякова. По ка-
ким расценкам 
оценить эту рабо-
ту? – Собирались 
втроем: я, Сергей 
Индюков, стар-
ший прораб 
на Грундфосе, 

и бригадир. Каждую операцию 
рассмотрели, за каждую вывели 
расценки. 

-  Очень интересен этот эле-
мент коллегиальности. Задача ва-
шего отдела - не  «резать» зарпла-
ту, а адекватно  расценить работу, 
правильно ?  

- Правильно.  Кризис многое ста-
вит на свои места. Плохо, тяжело, но 
он учит работать. Приведу пример: 
доставка песка – от карьера до объ-
екта. Сейчас оплачиваем  за рейс,  а 
была оплата повременная.  

- Можете ли вы сказать, что по-
новому расценили все виды строи-
тельных работ? Кстати, сколько их?

- А вы как думаете? 
-... 30? – 35?     

 - Около 100. Все расценки пере-
сматривать не имеет смысла: зем-
ляные работы  не меняются, вынуть 
куб земли - это все та же работа,  что 
и была. Мы пересматриваем те рабо-
ты, для выполнения которых в строи-
тельстве используются сегодня новые 
технологии, все-таки сборник норма-
тивных документов, в котором  пе-
речислены коэффициенты, датиро-
ван 1987 годом.  Это первый момент. 
Второй: работы, которые там  не обо-
значены. Например, нужно опреде-
лить трудозатраты на частичную пе-
репланировку административного 
корпуса на Грундфосе. Разбираемся 
вместе с прорабом. 

- Термин «съемка рабочего време-
ни»: объясните, что он означает. 

- Выезжаем на место. Буквально, 
встаем рядом с рабочими, фиксиру-
ем, сколько времени ушло на выпол-
нение работы,  специалисты отдела 
квалифицируют эти трудозатраты. 

- Кто с вами работает? 
- Владимир Гольтяпов,  сын стро-

ителей, выпускник университета 
технологий и управления, изучив-
ший в столичном вузе  менеджмент 
и финансы; Валентина Николаевна 
Иванова, практик, инженер по об-
разованию; Галина Павловна 
Вышемирская, много лет  рабо-
тавшая мастером отделочников. 
Реальный труд строителя  им хоро-
шо знаком. 

Тарифы, нормы,  расценки 
... у кого-то есть вопросы по 
зарплате? 

– Приходите. Обсудим, по-
воюем,  посмотрим,  копья 
поломаем! – говорит началь-
ник отдела труда и заработ-
ной платы А.С. Савинков. 

АКТУАЛЬНО 

Сколько стоит дом построить? 

Антон Глухов – машинист 
экскаватора. Кажется, совсем 
недавно числился в учениках,  
а  сегодня,  на Данфоссе, про-
раб И.С. Индюков говорит: 

- Копает аккуратно,  экска-
ваторщик на уровне.  

Короткой строкой. 
Расширение офисных и 
складских площадей завода 
Данфосс:  адмиистративно-

бытовой корпус (АБК) и 
складские корпуса: после 
установки парапетов будут 
проведены контрольные ис-
пытания кровли. Всю те-
кущую неделю на парапе-
тах – плотники бригады А. 
Михалева. Монтаж кров-
ли выполнен субподрядчи-
ком, специалистами фирмы 
«РУССТРОЙ». 

Основные работы вну-
три корпусов: отделка АБК, 
плюс внутренние инженер-
ные сети; на субподряде – 
инженерная компания ИК 
«СЭМ».

Теплотрасса: с действую-
щего корпуса  на строящий-
ся корпус  АБК ее будут ве-

сти в режиме действующего  
предприятия.

Из  новых дорог, которые, 
согласно проекту, предсто-
яло проложить строителям, 
осталась одна: от водоза-
борного узла (ВЗУ) до до-
роги действующего завода. 
Участок – 120 метров. 

- А если бы начали сей-
час, могли бы не успеть,  учи-
тывая наши дожди, - гово-
рит И.Индюков, имея в виду  
дальновидность руководи-
теля проекта,  который су-
мел убедить заказчика на-
чать дорожные работы  еще 
осенью. Погода давала  яв-
ный шанс, строители его не 
пропустили.

ЦИФРЫ. ФАКТЫ. ИНТЕРВЬЮ 

НА ЛИНИИ

Вид на Истру со стороны 
спорткомплекса 

Красиво. Однако, на стройке появилась 
отнюдь не радующая глаз новая деталь 
строительного пейзажа: ограждение из 
профлиста, отделяющее зону футбольного 
поля от корпусов. Финансирование объек-
та пока приостановлено.  

Подтрибунные помещения и VIP – ложа 
северной трибуны   достраиваются  генпо-
дрядчиком, ОАО «ПСО-13», уже  из собствен-
ных  средств.  Сантехника,  электрика,  вен-
тиляция,  отделка... Выполнен, практически,  
весь фронт строительных работ, а террито-
рия,  прилегающая к футбольному полю, 
благоустроена и  засеяна газонной травой. 
Футбольное поле и трибуны практически 
готовы принять игроков и болельщиков, 
остается поздравить всех вместе с завер-
шением  этого  строительства – в  услови-
ях финансового кризиса, на самолюбии, на 
упорном желании дать городу футбольное 
поле уровня УЕФА!  Яркого спортивного се-
зона, истринцы! Мужественного, умного, 
атакующего футбола, идеологом которого 
выступает тренерский корпус   ФК «Истра»! 
Болельщикам - хорошего фанатизма,  взры-
ва эмоций, крыльев за спиной! 

Что за снимок  в телефоне  
у прораба Индюкова? 

-  Уникальный: Технопарк «Кулон – Истра»,  
вид сверху. Пока рассмотреть его трудно, но 
в конце месяца – официальная презентация 
Технопарка, читатель увидит фото,  сделан-
ное с вертолета,  на наших страницах. 

Технопарк: 1 –ая очередь – 45 000кв. м., 2-ая 
очередь – 45 000, 2 корпуса третьей  очереди 
– по 22 000кв. м.  каждый, четвертая  – два  по 
13 000кв. м!

Вопрос руководителю проекта,   заслу-
женному  строителю России В.Н. Губскому: 
кого, оглядываясь назад, он  сегодня хо-
тел бы отметить  в числе своих надежных 
помощников? 

Кроме  старшего прораба Сергея 
Викторовича  Индюкова,  опыт и знания ко-
торого – вне конкуренции, названы  прора-
бы Александр Царьков, Влад Луценко, Виктор 
Коханый. 

- Газета придет к читателю 22 мая. Что кон-
кретно будет происходить на линии в это 
время? 

– Красим наружные лестницы, занимаем-
ся благоустройством, продолжаем асфальти-
рование. Если коротко: ускорены все пуско-
вые работы.

На смене

Первая похвала
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В дневнике тренировок 
Григория Аватиняна первая 
запись сделана 27 сентября 1981 
года: «Едва пробежал триста 
метров». А последняя - недавно, 
9 мая: «Пробег Дубосеково-
Волоколамск. Пробежал 
почти десять километров с 
удовольствием. Самочувствие 
отличное». 

Бег — это стиль жизни. С этим 
можно соглашаться или нет, кому как 
нравится. Но для Григория Аватиняна 
это именно так. И пришёл он к этой 
мысли уже в зрелом возрасте, до того 
спортом не занимаясь.

НАЧИНАТЬ НИКОГДА 
НЕ ПОЗДНО

— Начал заниматься бегом в 43 
года. После того, как на меня обру-
шилась куча болячек, а врачи не зна-
ли, что с ними делать, — рассказыва-
ет Григорий Арутюнович. — Решение  
принял после того, как познакомил-
ся со знаменитой книгой Г. Гилмора 
«Бег ради жизни», где он описывал 
чудеса методики новозеландского 
тренера Артура Лильярда и его вос-
питанников, начавших заниматься 
бегом уже взрослыми.

Григорий Арутюнович уточняет: 
«На сегодняшний день я пробежал 
37600 километров. Чтобы закончить 
круг вокруг земли по экватору, оста-
лось 2,4 тысячи километров. На это 
потребуется около двух лет. Пробегу, 
если доживу». (Мы надеемся на это. 
Нашему собеседнику в этом году ис-
полняется 71 год. Ред.).

Своим оппонентам о пользе бега 
Григорий Аватинян отвечает изрече-
нием греческого философа Горация: 
«Если не бегаешь, пока здоров, побе-
жишь, когда заболеешь».

В настоящее время Аватинян не 
только бегает сам, но и пропаганди-

рует здоровый образ жизни вместе со 
своими друзьями из клуба любителей 
бега «Истра», где вот уже 27 лет явля-
ется его бессменным председателем.

СЕКРЕТ ДОЛГОЛЕТИЯ 
Как правило, клубы любителей 

бега живут 5—7 лет. Секрет долголе-
тия КЛБ «Истра» руководителю клу-

ба видится в постоянном общении. 
Члены клуба не только регулярно 
выезжают на соревнования, но и ре-
гулярно тренируются. Дни трениро-
вок не менялись с начала существо-
вания КЛБ: понедельник, четверг, 
суббота. Основополагающим факто-
ром долголетия «Истры», по мнению 
Григория Аватиняна, является его 
философия: здесь нет ни начальни-
ков, ни подчинённых. Здесь все рав-
ны. Это состояние комфортности и 
доброжелательности способствует 
тому, что клуб является потребно-
стью для людей. Особенно она проя-
вилась в период перестройки. В этот 
момент число людей в клубе заметно 
увеличилось.

— В результате таких встреч, — 
продолжает Аватинян, — у людей 
появляются новые большие интере-

сы помимо объединяющего нас бега. 
Например, в филателии, шахматах, 
художественном творчестве.

ПЕРВЫЙ СТАРТ 
Листая страницы альбома, узна-

ёшь, что КЛБ «Истра» появился в то 
время, когда бегать было модно. А 
первый старт пришёлся на впервые 
проводимый в стране Всесоюзный 
день бегуна. Проводился он и в 
Истре. На старт тогда вышло более 
100 спортсменов, не только бегунов. 
Григорий Аватинян отлично помнит 
эту трассу: с площади Революции по 
улице Ленина до станции «Истра». 
Затем по Юбилейной с выходом 
на улицу 9-й Гвардейской диви-
зии и снова на площадь Революции. 
Участники пробежали этот маршрут 
три раза. В итоге получилась дистан-
ция 9,3 км. Первый пробег, в котором 
участвовали члены клуба за выездом 
из Истры, — мемориал Гагарина в 
Звёздном городке. Это было в марте 
1983 года. В течение многих лет бе-
гуны КЛБ «Истра» неоднократно по-
бывали на пробегах в Жуковском, 
Яхроме, Королёве, Волоколамске, 
Калуге, Гжели, Жукове и на многих 
пробегах, проводимых в Москве. В 
частности, в пробегах «Семь холмов» 
и «Московском международном ма-
рафоне мира» (ММММ).

ТЕСТ ДЛЯ НОВИЧКОВ
Сегодня КЛБ «Истра» входит в десят-

ку лучших клубов России. Некоторые 
члены клуба занесены в Книгу по-
чёта клубов любителей бега России. 
Вместе с Григорием Аватиняном, ко-
торый сегодня возглавляет методиче-
скую секцию в совете КЛБ России, в 
неё вписаны Владимир Глазков и Лев 
Мальцев. Всего за время существова-
ния клуба через него прошло более 
1300 человек. Приходят люди в клуб 
и сегодня.

Поскольку все члены клуба меньше 
10 километров за тренировку не про-
бегают, к собеседнику невольно воз-
никает вопрос: не много ли нович-
ку для начала? Григорий Аватинян 
успокоил: эту дистанцию новичок 
сам захочет пробежать через полто-
ра месяца. 

— А сначала провожу с нович-
ком проверенный с врачами-
кардиологами тест. Пробегаем с ним 
300 метров в его темпе. Если у чело-
века нет одышки, разрешаю ему бе-
гать в медленном темпе, постепен-
но увеличивая время тренировки. 
Поскольку главное в беге не ско-
рость, а длина дистанции.

К тому же, в понимании Григория 
Аватиняна, существуют две груп-
пы бегунов: трусливые и форсуны. 
К первым он относит бегунов, ко-
торые боятся увеличивать дистан-
цию. И с легкой иронией приво-
дит пример: «Если такой пробежал, 
к примеру, 5 километров и ему ска-
зать, что надо пробежать на 200 ме-
тров больше, то он помрёт». Бегуны 
второй группы это форсуны или 
всезнайки, думают, что им всё по-
зволено. И если первые тренировки 
им дались легко, то они начинают 
увлекаться скоростью, что делать 
ни в коем случае нельзя.

«НА ПУТИ К ДИССЕРТАЦИИ»
Но есть и ещё одна категория бе-

гунов: те, кто занимается бегом 
продолжительное время. Григорий 
Аватинян считает, что для каждо-
го из них обязательно наступит 
свой момент истины: когда надо за-
щищать своего рода кандидатскую 
диссертацию по бегу.

А такой диссертацией являет-
ся марафонская дистанция. Сам 
Григорий Аватинян пробежал ее 
четыре раза. В том числе и по олим-
пийской трассе в Москве. В  клубе за 

время его существования марафон 
пробежали 40 человек, в том числе 
8 женщин. В настоящее время КЛБ 
«Истра» расширил свою географию. 
Сюда приезжают любители бега 
из Дедовска, Снегирей, Кострово, 
Новопетровска, Холщёвиков  и 
даже из Москвы. Увлекшись с собе-
седником разговором о его детище, 
Клубе бега, мы забыли представить 
его самого.

В РИТМЕ ВРЕМЕНИ 
Григорий Аватинян появился в 

Истре в 1962 году после окончания 
Московского авиационного ин-
ститута. Получил распределение 
в филиал ВНИИЭМ. Приехал вме-
сте с женой Верой Степановной. 
Математику-программисту, ей тоже 
нашлась работа. С тех пор герой на-
шего рассказа вот уже 47 лет здесь и 
работает. Прошёл путь от инженера 
до начальника отдела. В настоящее 
время работает главным специали-
стом предприятия по маркетингу. 
За это время в семье Аватиняна вы-
росли двое детей, появились внуки. 
Они тоже взрослые. И не исключе-
но, что дождётся правнуков.

Помимо работы, семьи, бега, у 
Григория хватает времени и на дру-
гие увлечения. Он по натуре коллек-
ционер и одно из его хобби - коллек-
ционирование значков с эмблемой 
бегуна. Его коллекция - одна из боль-
ших в Московской области. К тому же 
он скромно умолчал о второй сво-
ей коллекции - марок. Но с удоволь-
ствием рассказал о том, что собирает 
афоризмы. В его коллекции их более 
100 тысяч. На просьбу назвать самый 
любимый афоризм, подумав, сказал: 
«Они мне все дороги, поскольку каж-
дый имеет свою прелесть». Но в то же 
время пообещал, что если найдёт но-
вый, то о нём непременно расскажет.

Владимир САЯПИН

ПЬЕДЕСТАЛ 

Экватор — дистанция Григория Аватиняна

Команды городских и 
сельских поселений, а 
также  школ Истринского 
района соревновались в 
беге на легкоатлетической 
эстафете, которая ежегодно 
проходит 8 мая в Дедовске 
и посвящается Великой 
Победе.  

Н
а городском стадио-
не перед началом эста-
феты участников 

приветствовали: директор спор-
тивного комплекса «Гучково» 
Павел Бочковский, профессор 
Московской академии физиче-
ской культуры Гурген Саноян, 
руководитель Истринского от-
деления партии «Единая Россия» 
Владимир Эльгурт и спонсор со-
ревнований представитель фир-
мы «Кока – Кола».

Формат эстафеты был следу-
ющим. Для команд городских и 
сельских поселений: 400 х 400 х 
200 х 200  метров. По стадиону 
её должны были пробежать муж-
ские и женские команды. Для вы-
явления победителя результаты 
женских и мужских команд по-
селений суммировались. По тому 
же принципу определялся побе-
дитель и в командах школьников. 

Правда, они бежали «шведскую 
эстафету» 800 х 400 х 200 х 100 
метров.

 Хорошая погода, празднично 
оформленный стадион, до отка-
за заполненные трибуны — всё 
это поднимало настроение не 
только участникам, но и болель-
щикам. Особенно ветеранам. 

— В своё время я и сам уча-
ствовал в соревнованиях, — го-
ворит житель города Дедовска 
Алексей Евдокимович Алилуев. 
— Мне сейчас 84 года, но я с удо-
вольствием пришёл на стадион, 
чтобы посмотреть на наше под-
растающее поколение.  

— Когда был молодым, я сам 
организовывал соревнования и 
готовил команды для участия, 
— продолжает мысль Виктор 
Иванович Зубков, — мне тоже 84 
года, но как сегодня помню свою 

молодость. И то, что происходит 
на стадионе, меня очень радует. 
Чувствуется, что ребята старают-
ся победить.

— Эстафета организована хо-
рошо как в спортивном, так и 
в зрелищном плане, — сказал 
учитель физкультуры Геннадий 
Петрович Егоров, — и подтверж-
дение тому  большое количество 
зрителей и чёткая работа судей-
ской бригады.

Первенство разыгрывалось 
по двум группам, как у взрос-
лых спортсменов, так и у школь-
ников.  На старт вышло 13 ко-
манд  поселений и 27 команд 
школьников. Это более 500 че-
ловек. В результате интересной 
борьбы, которая проходила при 
активной поддержке зрителей, 
команды показали следующие 
результаты. 

Среди команд поселений 
в первой группе первое ме-
сто заняла Истра, второе — 
Новопетровское и третье — 
Букарёвское сельские поселения. 
Во второй группе первенствова-
ла команда Ермолинского посе-
ления. Второе и третье места за-
няли соответственно команды 
Ядроминского  и Костровского 
сельских поселений.

Среди школьных команд в 
первой группе победу одер-
жал лицей города Дедовска. На 
втором и третьем местах фи-
нишировали Новопетровская 
и Глебовская школы. Во второй 
группе места распределились 
следующим образом. На первом 
месте Ивановская, на втором — 
Курсаковская и на третьем — 
Снегирёвская средние школы.

Впечатляющим было награж-
дение. В этой церемонии при-
нимали участие и ветераны. А 
победители и призёры были на-
граждены грамотами управле-
ния культуры и спорта, призами 
от партии «Единая Россия» и фи-
лиала компании «Кока-Кола» в д. 
Давыдовское. 

Андрей ТАРАСОВ,
фото Ростислава 

СОКОЛОВА

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ЭСТАФЕТА В ДЕДОВСКЕ
БОКС

Девушки дерутся до победы

Сразу в двух соревнованиях призовые места 
взяли воспитанницы «Истринского центра 
спортивных единоборств».

В Ступино на прошлой неделе проводился об-
ластной турнир, на котором Истринский район 
представляли пять воспитанниц Юрия Чеботарева. 
По итогам этих соревнований весь пьедестал до-
стался истринским спортсменкам: 1 место заво-
евала Виктория Шалагинова, 2 место разделили 
Наталья Григорьева и Алёна Самсонова, 3 место до-
сталось Наталье Графовой и Татьяне Касаткиной. 

Несколько раньше на соревнованиях в Нижнем 
Тагиле, где проходил чемпионат России по боксу 
среди женщин, третье место в весовой категории до 
54-х килограмм заняла воспитанница того же тре-
нера Алеся Фратовчан.

Елена СОЛДАТОВА

СПАРТАКИАДА

Копьё летит за 80 метров

На минувшей неделе во Владимире прошли 
соревнования  Центрального федерального 
округа по лёгкой атлетике. 

Это был очередной этап  Четвёртой  Спартакиады 
учащихся России. На  соревнованиях успешно вы-
ступил копьеметатель из Дедовска Валерий Иордан. 
Его копье пролетело 83,02 метра, что является ре-
зультатом международного уровня. Поздравляем 
победителя! Сейчас 17-летний спортсмен готовится 
к выступлению в финале  Спартакиады учащихся. 
Соревнования состоятся в Сочи в конце мая.

Владимир САЯПИН
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С тех пор, как жительница 
Истринского района 
Надежда Константиновна 
потеряла дочь, прошло два 
с половиной года. Тогда 
ее первому внуку Ване 
исполнилось десять лет. 
Вместе с мамой и отчимом 
он жил в Москве. Родной 
отец мальчика ушел из 
семьи в скором времени 
после рождения сына. Ваня 
его совсем не помнил и 
жил беззаботной детской 
жизнью. Ходил в школу, 
занимался в театральном 
кружке и учился пению 
в хоре мальчиков при 
Большом театре. Лето 
проводил всегда у бабушки 
в Павловской Слободе.

В
анина бабушка Надежда 
Константиновна — учи-
тель английского языка 

со стажем работы более трид-
цати лет, женщина смелая, ре-
шительная, в меру строгая, 
выросшая в семье военнослу-
жащего. В 1963 году ее отца на-
правили на службу в Нахабино 
— так семейство в здеш-
них краях и осело. Надежда 
Константиновна трижды была 
замужем, но два брака оказа-
лись неудачными, а с третьим 
мужем, Александром, она жи-
вет в согласии уже восемь лет. 
Он человек ответственный 
и надежный, с этим согласи-
лись и две дочери Надежды 
Константиновны от прежних 
браков, Елена и Вера. Когда 
Елена, мама Вани, приняла ре-
шение окрестить сына, имен-
но Александра она пригласила 
в крестные отцы. Крестной ма-
мой стала Вера.

После крестин пятилетний 
Ваня спросил: «Дядя Саша, а 
можно я буду тебя папой на-
зывать? Ты ведь мне теперь 
крестный папа». Дядя Саша, 
конечно, разрешил, а вот от-
чим Ваниного желания по-
нять не смог и объяснил, что 
у ребенка может быть только 
один отец, а крестный — это 
не в счет. Никто из членов этой 
большой семьи тогда и пред-
положить не мог, что спустя 
пять лет Александру и вправду 
придется полностью заменить 
Ване отца. 

После смерти дочери Елены 
Надежда Константиновна, не 
раздумывая, решила оформить 
опеку над внуком. Начали со-
бирать документы. Оказалось, 
необходимо согласие биологи-
ческого отца мальчика. Он жил 
неподалеку, в том же поселке, 
с новой семьей, и, конечно, о 
смерти бывшей жены ему было 
известно. Он дал согласие на 
установление опеки над ребен-
ком при условии, что Надежда 
Константиновна объявит Ване, 
что именно он его родной отец 
и разрешит видеться с сыном. 
Так отец стал приходить к Ване 
по вечерам, беседовал с ним, 
иногда приносил подарки. 
Мальчик сумел простить отца, 
покинувшего его в малолетнем 

возрасте, и даже начал к нему 
привязываться. Органы опеки 
и попечительства Истринского 
района пошли навстречу семье 
и помогли быстро собрать до-
кументы на опеку. Сотрудники 
управления опеки продолжают 
и сейчас поддерживать Ваню, 
каждый год присылают при-
глашения на елки и другие дет-
ские праздники, выделяют пу-
тевки в летние лагеря. 

О подробностях смерти до-
чери Надежде Константиновне 
вспоминать тяжело. Зачем они 
сейчас, зачем сердце бере-
дить? Главное — это что будет 
с Ваней, как его вырастить и 
воспитать. 

— Ваня — непростой маль-
чик, часто его внутренний 
мир мне непонятен, — делится 
Надежда Константиновна. – Я 
девочек воспитывала, они бо-
лее спокойные, покладистые, 
а Ваня может и характер свой 
показать. А бывает, наоборот, в 
себе замыкается.

Чтобы лучше понимать вну-
ка, бабушка вместе с ним по-
сещала психолога. Его по-
мощь необходима и ей самой: 
пережить такую трагедию 
непросто. 

Как педагог Надежда 
Константиновна уверена, что 
в проблемах детей практиче-
ски всегда виноваты взрос-
лые, которые не сумели пра-
вильно воспитать, наставить, 
найти общий язык. Поэтому 
она старается во всем понять 
Ваню, никогда не поступа-
ет с ним против справедли-
вости. Пытается быть в курсе 

его школьных дел, помогает в 
учебе. 

К пятому классу стало за-
метно, что у Вани есть склон-
ности к гуманитарным наукам, 
а вот математика не очень да-
ется. Преуспел Ваня и в спор-
те. С шести лет занимается на-
стольным теннисом, тренер 
его хвалит. 

Планировать дальней-
шее будущее Надежда 
Константиновна пока боится. 
Семейная трагедия научила ее, 
что загадывать наперед нельзя. 
Как говорится, мы предполага-
ем, а Бог располагает. Но она 
точно знает, что будет продол-
жать работать на пенсии, пока 
Ваня не окончит школу, ведь 
поддержка родных ему очень 
нужна. 

Была идея отдать мальчика в 
кадетское училище: еще мама 
хотела, чтобы сынок там учил-
ся. К сожалению, мальчик не 
прошел медицинскую комис-
сию. Для мальчишеских шало-
стей и игр, тем не менее, это 
не помеха, Ваня настоящий со-
рванец, любит на лыжах с горы 
помчаться и на роликах по 
двору погонять, а разбитые ко-
лени да рваные джинсы – это 
мелочь, ерунда. «Быть ловким, 
смелым и сильным – самое 
важное для мужчины», — счи-
тает он. 

При этом Ваня может быть 
и ласковым, заботливым. 
Недавно у его тети и крестной 
мамы в одном лице, Веры, ро-
дился сыночек. Ваня относит-
ся к нему очень трогательно, 
с большой нежностью, с удо-

вольствием выходит на про-
гулку с коляской.

Задумываясь о своем буду-
щем, Ваня говорит, что хочет 
стать ветеринаром, ведь он 
очень любит животных, осо-
бенно собак. Когда он жил в 
Москве вместе с мамой, у него 
был свой лабрадор. И сейчас в 
его комнате их много-много, 
правда, игрушечных. Мальчик 
собирает фигурки и изображе-
ния этих красивых собак, кол-
лекция уже большая. 

Ваня с удовольствием пока-
зывает гостям свою комнату. 
Вот медаль за победу в турни-
ре по настольному теннису, вот 
тренажер, здесь книги, на сто-
ле компьютер…. А над столом 
иконка Сергия Радонежского. 
Святой Сергий помогает Ване 
в учебе и в делах, когда тот его 
тихонько просит.  

Когда я спросила у Вани, 
есть ли у него мечта, он выпа-
лил: «Не знаю, нет, наверное», 
— а потом задумался и ска-
зал: «Хочу здоровым быть, что-
бы не болеть никогда». И это 
его желание показалось мне 
очень взрослым и правильным. 
Беречь здоровье, свое и своих 
родных, не оставлять ближне-
го в беде, быть справедливыми 
и честными друг к другу  – вот 
простой завет для благополуч-
ной жизни. Как Ванины род-
ные стали для него настоящей 
опорой в трудную минуту, так 
и он, когда вырастет, станет их 
заступником и помощником.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора 

СЕМЬЯ

РОДНЫЕ ЛЮДИ
Пережить трагическую смерть матери маленькому Ване помогли самые близкие люди 

— бабушка и крестные родители

БЛАГОДАРНОСТЬ

Спасибо за участие в 
благотворительной акции

Повышение качества жизни, 
приоритетное решение социальных 
проблем, защита интересов 
населения, детей, инвалидов всегда 
были в авангарде деятельности 
администрации Истринского 
муниципального района.

В этой связи стало хорошей тради-
цией ежегодно в рамках подготовки 
Праздника труда проводить акцию «День 
благотворительного труда» с перечисле-
нием средств конкретным  организациям. 
В этом году Праздник труда отмечался 25 
апреля на основании Постановления гла-
вы Истринского муниципального района 
от 17.02. 2009 г. №528/2. Накануне празд-
ника трудовые коллективы перечисляли 
благотворительные средства на социаль-
ную поддержку пожилых людей и инвали-
дов района, находящихся на стационарном 
обслуживании в муниципальном бюджет-
ном учреждении «Дом Доброты». Сумма пе-
речисленных средств составила  семьсот 
шестьдесят одну  тысячу девятьсот двенад-
цать рублей.

 Администрация       района   выражает  
искреннюю  благодарность   всем коллек-
тивам, которые нашли возможность в этот 
непростой для всех нас период  оказать по-
мощь пожилым людям. Перечисленные де-
нежные средства являются поддержкой 
политики района  и вкладом в улучшение 
положения малообеспеченных групп насе-
ления. Некоторые предприятия нашли дру-
гие формы участия в благотворительной 
акции. Так поступил коллектив ФГУ Дом от-
дыха «Снегири» Управления делами прези-
дента РФ, который без оплаты пригласил  на 
лечение и отдых пожилых людей района. 

Хочу перечислить все организации, ко-
торые приняли активное участие в «Дне 
благотворительного    труда: 

Администрация с/п Онуфриевское, 
ГОУ Истринский педагогический кол-
ледж, ЗАО «Благовест-Истра», ЗАО НПО 
«Благовест», ЗАО «Мансуровское  ка-
рьероуправление», ЗАО «Новатор», ЗАО 
«Петелинская птицефабрика», ЗАО 
«Рентгенпром»,  Истринское АТП ФГУП 
«Мострансавто», КБ «Альта-Банк», МП 
«Истринское ЖЭУ», МУК «Онуфриевский 
ДК», МУП «Истринский полигон ТБО», МУП 
«ЛИМБ», МУП «Объединение Истринские 
электросети», МУП «Централь», 
ОАО «Истринская теплосеть», ОАО 
«Истринский автодор», ОАО Истринский 
филиал Банка «Возрождение», ОАО 
«Ново-Иерусалимский кирпичный завод», 
ООО «Ален-М», ООО «ТД «Андрис», ООО 
«Гамем», ООО «Данфосс», ООО «Дубль», 
ООО «ИРРС», ООО «Истра-Электросервис», 
ООО «Истринское лифтовое хозяй-
ство», ООО «Космос», ООО «Масса», ООО 
«Мясокомбинат «Павловская Слобода», 
ООО «НЕОН», ООО «Первомайский», 
ООО «ПК» Химпэк», ООО «Посбон», ООО 
«Престиж», ООО «СП «Русь-Инвест», ООО 
«ТОН», ООО «Фактор-2А», ООО «Центр 
НТТМ «Истра», ООО «Экспо-Сервис», ООО 
«Фирма «Юка», ООО «Экопром-Изоляция», 
ООО «ЭКОПРОМ-СТРОЙ», ФГУ Дом отды-
ха «Снегири» Управления делами прези-
дента РФ, ФГУП НИИЭМ.

Администрация Истринского муници-
пального района будет неуклонно продол-
жать курс на решение в первую очередь со-
циальных проблем.

Благотворительная акция – это как раз 
тот случай, когда будет уместным сказать 
БОЛЬШОЕ СПАСИБО перечисленным  кол-
лективам и их руководителям,    пожелать 
здоровья, благополучия,   трудовых успе-
хов, творческой энергии и процветания    
на благо нашего района.

А.Н.ЩЕРБА,  
глава  Истринского

муниципального района
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Чтобы ускорить 
прорастание семян и 
появление всходов, 
перед посевом их бывает 
полезно замочить в 
воде (с марганцовкой) 
на 8-10 часов. Причём 
к  субстрату для посева 
важно предъявлять 
довольно высокие 
требования: он должен 
обладать благоприятными  
воздушно-физическими 
свойствами, достаточной 
влагоёмкостью, 
нейтральной реакцией и 
содержать необходимое 
количество фосфора. 

-Размеры должны позво-
лять нормально выращивать 
сеянцы до самой пикировки 
(пересадки), – рассказывает 
в очередном выпуске садово-
огородной странички Ваграм 
Араксян, наш постоянный 
автор. 

ПОСЕВ В СОСУДЫ
-В сосуд засыпьте подго-

товленную смесь и пальцами 
слегка уплотните её у основа-
ния и в углах, чтобы не оста-
лось пустот. Сильно утрам-
бовывать не следует. Затем 
разровняйте субстрат дере-
вянной дощечкой вровень со 
стенками сосуда и при помо-
щи уплотняющей доски, раз-
меры которой совпадают с 
размерами сосуда, немно-
го уплотняют, так что его по-
верхность становится на 0,5-1 
см ниже края горшка.

Теперь, когда всё готово для 
посева, семена равномерно 
разбросайте по поверхности. 
Крупные семена разложите по 
одному, мелкие высейте пря-
мо из пакета, слегка посту-
кивая по нему пальцем. Пакет 
старайтесь держать невысоко  
над поверхностью, чтобы из-
бежать рассыпания семян или 
их неравномерного распреде-
ления. Очень мелкие семена 
удобно высевать, смешав их 
предварительно с сухим пе-
ском. Сейте рядами (через 1 
см) сначала вдоль сосуда, по-
том поперёк. Сверху семена 
равномерно покройте тонким 
слоем почвенной смеси, ко-
торую просейте через сито с 
ячейками 0,3 см. Толщина по-
кровного слоя должна быть 
примерно равной толщине 
самих семян.

Наконец  поставьте соот-
ветствующую этикетку и по-
лейте водой с помощью лей-
ки с мелкой распылительной 
сеткой или насыщением во-
дой через дно, погружением в 
другой сосуд (таз).

Сосуд покройте куском 
стекла, поставьте в тёплое 
тёмное место или накройте 
ещё листом тёмной бумаги, в 
этом случае достаточно по-
ставить просто в тёплое ме-
сто (21 С).

ПРОРАСТАНИЕ
-Как только семя набухнет, 

начинается рост зародыша, у 

которого образуется корне-
вая и побеговая системы, то 
есть разрастается корешок, 
разорвавший кожуру, и разво-
рачиваются семядольные ли-
стья, которые совсем не похо-
жи на образующиеся листья 
впоследствии. При появлении 
всходов покровное стекло и 
бумагу  удалите, так как про-
росткам нужно много кисло-
рода, они  интенсивно дышат. 
Их периодически опрыскива-
ют водой и переносят в хоро-
шо освещённое место, но не 
на прямой солнечный свет 

– во избежание подвядания. 
Для предупреждения появ-
ления чёрной ножки всхо-
ды следует несколько раз об-
работать медьсодержащим 
фунгицидом.

Если сеянцам на протя-
жении некоторого времени 
предстоит расти в этом же со-
суде,   подкормите их жидки-
ми удобрениями - в соответ-
ствии с приложенной к ним 
инструкцией!!!

ПИКИРОВКА
-…Сеянцы уже слегка под-

росли. Теперь пересадите их 
в другую, более подходящую 
данному этапу почвенную 
смесь и более просторную 
посуду. Очень важно разме-
стить их пореже, чтобы мо-
лодые растения развивались 
свободно. Эту операцию на-
зывают пикировкой (или вы-
садкой в горшки).

Сеянцы полейте, затем суб-
страт слегка разрыхлите – для 
этого сосудом обо что-нибудь 
слегка ударьте, держась за се-
мядольные листья и помогая 
себе колышком, извлеките се-
янец, стараясь не повредить 
корневую систему. Брать сея-
нец за стебелёк нельзя.

В свежем субстрате сделайте 
колышком достаточно круп-
ное для высадки сеянца от-
верстие. Посадив в это отвер-
стие растение, почву вокруг 
него аккуратно  обожмите, 
опять же при помощи колыш-
ка. Через примерно 2 см  сде-
лайте следующее отверстие, и 
операция повторяется. В рас-
садной кювете обычно разме-
щают 20-40 растений. После 
пикировки растения полива-
ют и снова ставят в тёплое ме-
сто (21 С), чтобы они как мож-
но быстрее прижились.

ЗАКАЛИВАНИЕ
-Начиная с пикировки, рас-

тения постепенно подготав-
ливают к будущей высадке в 
худшие условия (с понижен-
ной температурой и неустой-
чивым режимом влажности, 
где растения будут подвер-
гаться действию ветра), чтобы 
эти условия потом не задер-
жали их роста. Такой подго-
товительный процесс называ-
ется закаливанием.

Многие растения начина-
ют выращивать в защищённом 
грунте ещё в холодное время, 
чтобы ко времени высадки, ког-
да минует угроза заморозков, 
иметь уже крупную рассаду. 

Поскольку растения ещё 
незакалённые, а также из-
за дефицита незащищённо-
го грунта, характерного для 
большинства садов, расте-
ния приходится выращивать 
очень загущенно.

При таком плотном располо-
жении растений возникает опас-
ность развития грибных заболе-
ваний, возбудителями которых 
изобилует почва, растения вытя-
гиваются в борьбе за свет, а по-
скольку у растений потребность 
в воде разная, необходимо еже-
дневно самым внимательным 

образом наблюдать за ними и 
выборочно поливать.

Когда распикированные рас-
тения приживутся, их переносят 
в место похолоднее (прохладный 
подоконник, балкон). В этом от-
ношении поистине незаменим  
холодный парник. Некоторые 
умельцы делают ящик с двой-
ными стенками и утеплитель-
ным материалом между ними. 
Первое время его держат плот-
но закрытым. Затем днём раму 
для вентиляции начинают от-
крывать, постепенно увеличивая 
щель; в коне периода закалива-

ния парник открывают и ночью. 
В тёплую погоду на день раму с 
парника можно вообще снимать. 
Наконец её просто-напросто 
убирают. 

Если наружная температура 
опускается ниже -4С, это ста-
новится опасными для нахо-
дящихся в парнике растений. 
Поэтому для защиты тепло-
любивых растений от моро-
зов нужно предусмотреть до-
полнительные укрытия. 

Надёжное и несложное в 
обращении укрытие долж-
но быть лёгким, но достаточ-
но плотным. Очень удобны и 
эффективны маты из соломы, 
камыша и других аналогич-
ных материалов.

Растения в парнике не 
должны подсыхать, но и избы-
ток воды  тоже нежелателен.. 
Выбирая из двух зол меньшее, 
следует иметь в виду, что не-
которое подсушивание всё же 
не так опасно, как чрезмер-
ное количество воды. При по-
ниженной температуре силь-
но увлажнённая почвенная 
смесь – идеальная среда для 
развития грибов, возбудите-
лей корневых гнилей.

А разве нам с вами это 
нужно?

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

Помогите ожить земле

Применение удобрений – средство 
повышения урожайности. И в нашей 
современной жизни без удобрений обойтись 
невозможно, потому что примерно 30-50% 
сельхозпродукции мы получаем благодаря 
химизации. Наши читатели спрашивают: 
смогут ли недостаток питательных веществ в 
почве заменить агротехнические приёмы?

-Нет. Никогда, – отвечает Ваграм Араксян, а он в 
этом деле разбирается, будучи профессионалом и 
очень опытным в отношении сельского хозяйства. – 
Но поясню, что наиболее эффективное действие удо-
брений достигается лишь на фоне современной аг-
ротехники, возделывания лучших сортов растений, 
борьбы с сорняками, вредителями и болезнями.

Эффективность удобрений во многом зависит 
от свойств почвы, соотношения питательных эле-
ментов в разные фазы роста и развития растений. 
Эти факторы необходимо учитывать, так как неква-
лифицированное внесение удобрений без анали-
за почв способно резко уменьшить положительное 
влияние химизации на урожай или даже вызвать от-
рицательные последствия.

Не надо забывать, что один из ведущих показате-
лей плодородия почвы – это содержание в ней гуму-
са. На поддержание гумуса важно влияние оказыва-
ют органические удобрения, количество которых, к 
сожалению, ежегодно уменьшается.

Желательно иметь агротехнические характери-
стики участка, вносить на площади 6 соток садово-
го подсобного хозяйства от 100 до 600 кг органиче-
ских удобрений.

-Как правильно использовать землю в огороде, 
Ваграм Асканазович?

-Вопрос не праздный и очень серьёзный. Главное 
здесь – рациональность.  Поэтому посадки лука, на-
пример, я совмещаю с морковью и свёклой. Гряды де-
лаю на том месте где раньше росла капуста.

После двухлетней посадки капусты на этом месте 
замечательно растёт лук. Капустные гряды осенью я 
не перекапываю, а пропалываю. Перекапываю гряд-
ки только перед самой посадкой лука. Ряды разме-
щаю вдоль грядки и сажаю очень редко. Получается 
4 рядка моркови и между ними 3 рядка лука. 

Семена моркови перед посадкой вымачиваю в сла-
бом растворе марганцовки, затем три дня подсу-
шиваю на газете и ссыпаю в пакетик. Мне всё боль-
ше нравится лук из семян, выращенный за два года. 
Между рядами моркови можно густо высеять вымо-
ченные в утки в растворе марганцовки семена лука. 
Посеянный рядами и очень густо лук (3 семечка на 1 
см) лучше не прореживать.

В ряду морковь сею на расстоянии 3-5 см. В мор-
ковь можно посадить и репку для выращивания то-
варного лука – в ярду через 15 см. При совместной 
посадке лука и свёклы сначала через 10 см в ряду се-
ются протравленные раствором марганцовки и под-
сушенные семена свёклы. Лучше сейте свёклу в три 
ряда. Потом сажается лук-репка в пять рядов через 
15 см в ряду.

От луковой мухи 15 и 30 июня я поливаю расса-
ду лука раствором золы. Беру стакан золы и заливаю 
до ведра. Такого количества достаточно для полива 
одной грядки. Эта процедура спасает от болезней и 
вредителей морковь и свёклу. 10-20 августа проре-
живаю свёклу и морковь. Снятый лук подсушиваю 
на грядке, затем плету косы и подвешиваю на балко-
не 10-14 дней для просушки. 

-Наши читатели задали нам ещё один интерес-
ный вопрос: Вера Андреевна из Бужарова интересу-
ется: если от посева, к примеру, пастернака кинзы, 
лука-батуна остаются семена, то сколько они мо-
гут храниться?

-Поскольку упомянутые в вопросе овощи не 
слишком распространены среди российских 
огородников, то, отвечая на вопрос, давайте я  
расширю на всякий случай перечень. Итак, се-
мена пастернака, шнитт-лука, скорцилера сохра-
няют всхожесть 1-2 года. Кориандра (кинзы), лука-
порея, овсяного корня, бораго (огуречная трава) 
– 2-3 года. Лука-батуна. Кресс-салата, фенхеля, 
кервеля – 3-4 года. Базилика и шпината – до 5 лет, 
эндивия и эскариола – до 6 лет, спаржи и артишо-
ка – до 7 лет.

Оставшиеся семена рекомендую просушить (3-5 
дней), вложить в бумажный пакет, обернуть пище-
вой полиэтиленовой плёнкой и хранить в холо-
дильнике (на двери или в самом низу, в ящиках для 
овощей).

ДЛЯ НАЧИНАЮЩИХ

ПОСЕВНОЙ ЛИКБЕЗ
Огородная страда началась, и что и как сеять – эти темы у всех на устах



30 Истринские Вести

22 мая 2009 года

№ 20
КУЛЬТУРА

В Трапезных палатах нашего 
музея состоялся Четвёртый 
Пасхальный фестиваль хоровой 
и вокальной духовной музыки 
«Светися, светися, Новый 
Иерусалиме…», организованный 
подмосковным минкультом,  
администрацией района, 
Историко – архитектурным и 
художественным музеем «Новый 
Иерусалим» и Детской школой 
искусств «Вдохновение».

На сей раз присутствующие были 
прятно удивлены, увидев среди ис-
полнителей ансамбль скрипачей 
ДШИ «Вдохновение» под руковод-
ством Евгения Слесарева. Он  исполнил 
«Старинный мадригал» (муз. Кристофа 
Демантиуса). 

В своём стиле выполнил про-
грамму и лауреат областных, все-
российских, международных хоро-
вых конкурсов, серебряный призёр 
Всемирной хоровой Олимпиады 
2008 г. в Австрии концертный хор 
«Камертон» - под руководством худо-
жественного руководителя и дири-
жёра Ирины Подкопаевой, концер-
тмейстера Антонины Ординарцевой. 
Его выступление продолжалось око-
ло часа и было с восторгом встрече-
но зрителями.  

Владимир САЯПИН

Открывшаяся недавно выставка 
новых поступлений живописи, 
графики известных художников 
конца ХХ, начала ХХI вв., а их 
около 200, которые переданы 
в дар музею за последние 
пять лет - самими авторами, 
либо спонсорами, либо 
родственниками - стала для 
нашего города событием, как, 
впрочем, и для художников, и 
для сотрудников музея. 

Х
отя акция сама по себе не 
нова: за последние тридцать 
лет фонды музея пополняют-

ся приобретенными и дареными ра-
ботами, нынешняя выставка откры-
лась, как отметила директор музея 
Наталья Абакумова, в непростой си-
туации. Исторически сложилось, что 
Новоиерусалимский монастырь и му-
зей «Новый Иерусалим» находятся на 
одной территории. В связи с государ-
ственной программой по восстанов-
лению монастыря, музей переведут в 
новые помещения, которые еще надо 
построить…Но сам факт перспекти-
вы нахождения музея рядом, все так-
же в пределах Святой земли, обнадё-
живает и радует. Поэтому, обращаясь 
к художникам и собравшейся публи-
ке на торжественном открытии, где 
присутствовали представители мест-
ной администрации, СМИ, художни-
ки, Наталья Алексеевна подчеркнула, 
что собирательская традиция музея 
не угаснет в перспективе. Можно счи-
тать, что нынешняя выставка переки-
дывает мостик в будущее…

Красное здание, где на двух этажах 
находится экспозиция, располагает к 
таким выставкам, можно спокойно, не 
торопясь, в тишине, полюбоваться ра-
ботами. Что ни автор, то – индивиду-

альность. Династия художников, ве-
дущая начало от классика искусства 
ХХ века - Александра Николаевича 
Волкова  (его два сына и внук) и ху-
дожники его школы представлена 
широко. Его сын – Валерий Волков, 
выступавший на открытии, инициа-
тор выставки и соавтор ее названия 
(перефразирована фраза из притчи 
Соломона), представлен абстрактной 
живописью «Возвращение домой», 
«Распятый Христос», где звучит тема 
присутствия божественности в нашей 
обыденной жизни, и другими работа-
ми. Мощный Кирилл Соколов - в му-
зее его большая коллекция графики. 
Литографии, акварели подарены его 
вдовой. Он создатель международно-
го журнала искусств «Леонардо», в ко-
торый он посылал свои статьи, офор-
мил около 40 книг, издававшихся за 
рубежом. Его работы хранятся в более 
чем 20 собраниях мира. Много лет он 
прожил в Англии, там и умер. После 
смерти прах его захоронили в посел-
ке Переделкино. На протяжении всей 
жизни он обращался к «Фаусту» Гете, и 
ряд работ обозначены в этой серии…

Более ста картин подарено Зоей 
Васильевной Бобковой, родилась она 
в 1917 г., училась у  прославленных ма-
стеров. Работала на текстильном ком-
бинате художницей, но всегда парал-
лельно занималась творчеством «для 
себя». Её любимым жанром был на-
тюрморт. Они представлены здесь: 
свежая, будто только сорванная 
«Сирень», «Весенний натюрморт». 
Сиюминутность момента передана 
мастерски. Отличны восточные аква-
рельные мотивы («Бабай», «Вход в ме-
четь»); крымские пейзажи просто оча-
ровывают: «Вечер, спустился туман. 
Гурзуф» и «Весенний дождь», ощуща-
ешь натуральность южного воздуха, 

напоенного приторными запахами и 
звуками цикад… У художницы была 
всего одна персональная выставка, но 
она стала лауреатом государственной 
премии им. Репина. 

В более 20 музеях от Сахалина до 
Архангельска, в Третьяковской гале-

рее, Русском музее, в том числе на-
шем «Новом Иерусалиме» есть рабо-
ты Бориса Чернышева. Учился у таких 
мастеров, как Петров-Водкин, Бруни, 
Фаворский…Участник войны – сра-
жался в боях под Тулой, закончил во-
йну на Дальнем Востоке, прошел пеш-
ком Порт-Артур, через Монголию, 
пустыню Гоби… В 2002 г. в нашем му-
зее была его персональная выставка, 
посвященная 95-летию художника. 
111 произведений хранятся в фондах 
музея. Картины переданы в дар его 
дочерью.

Нельзя не остановиться у картины 
Нины Веденеевой «Псалом 129», кото-

рую приобрело Министерство куль-
туры МО, и сейчас предоставило на 
выставку. Библейские темы превали-
руют в творчестве художницы. Она, 
к сожалению, рано умерла, «в воз-
расте Христа» – 33 года. Нина писа-
ла стихи, любила творчество поэта 

Аполлинера, многие работы навеяны 
его стихами. Пейзажи, акварели пере-
даны матерью художницы.

Любопытен и талантлив худож-
ник Андрей Красулин. Его произведе-
ния повились недавно в музее. Глядя 
в книгу отзывов, вижу запись девоч-
ки десяти лет: «Увидев табурет, начи-
наешь задумываться…» Действительно 
присутствует обычный узнаваемый 
табурет. Вероятно, художник, изо-
бражая табуреты, полосы, нам  ска-
зал, что эти простые символы живут 
в пространстве своей жизнью (прод-
левая и ритмическую жизнь их созда-
теля), включаясь в ритм Вселенной…

Возможно, девочка  об этом и заду-
малась? А, может быть, посыл был и 
другой – не усложняйте жизнь, она 
проста, как эти табуреты. Лично я 
склоняюсь к первому варианту. Глядя 
на его «полосы» - работы, которые не 
назовешь ни живописью, ни графи-
кой, понимаешь, что перед нами фи-
лософ, адресующий нас к простым 
вещам, которые вокруг нас.

И есть работа на втором этаже, ко-
торая остановит любого человека – 
«Утро»   Николая Касаткина. В отзывах 
о ней написано: «Умопомрачительно!» 
И это так. Любой вошедший почув-
ствует это Утро, растворится в нем, 
его туман и зыбкость, робкое солнце 
охватит прохладой, заставит, что на-
зывается, «слиться с природой».

В речи одной художницы на откры-
тии прозвучала мысль, что художник 
пишет для себя, а не для народа. Когда-
то мне ее высказал именитый эстон-
ский художник Олев Субби. Тогда я 
удивилась. А сейчас согласна. Думаю, 
художник, прежде всего, стремится 
выразить себя, и для него вторично – 
как его будут толковать. А толковать 
будут по-своему, потому что встре-
ча  с чужой энергетикой и интеллек-
том не всегда совпадает с твоими соб-
ственными, Оттого и мнения разные. 
Но главное в том, что работы интерес-
ных художников (обо всех них про-
сто невозможно рассказать) собрали 
вместе, дали возможность ими на-
сладиться, полюбоваться и над ними 
поразмышлять. В этом смысле надо 
оценить огромный труд работни-
ков музея, его директора и сотрудни-
ков, прежде всего куратора выставки 
Людмилы Михайловны Денисовой.

 Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото предоставлено музеем

ТВОРЧЕСТВО

«А Я ПРИ НЁМ ХУДОЖНИК…»
Выставка новых собраний картин в музее «Новый Иерусалим»

…Когда узнала, что 
Александру Сергеевичу  
исполняется 80 (!) – ахнула. 
Он всегда великолепно 
выглядел, и ему давали 
ровно на 10, а то и поболе 
лет моложе абсолютно 
все, кто его знал.  
А когда узнала, 
что Александра Сергеевича 
не стало, опять же 
подумалось – не может 
быть, он же ещё 
так молод! 

Коренной истринец, 
Александр Сергеевич родил-
ся 24 ноября 1928 года, труже-
ник тыла. Награждён медалью 
«За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941-45гг.» 
- вручена 21 декабря 1943 г.

Он действительно всегда был 
молодым и современным – это 
один из многих талантов, которы-
ми природа и высшие силы щедро 
одарили этого замечательного 
человека. Не одно поколение ис-
тринцев помнит его как человека 
не просто очень талантливого, а 
преданного своему делу, профес-
сионала. Как же его любили дети! 
Как ждали они новых репетиций! 
И сколько счастья было у них, ког-
да готовили новый концерт, стави-
ли новое представление, разучи-
вали новый русский танец! Он мог 
в каждом ребёнке разглядеть его 
талант и направить его, и разви-
вать в нужном русле. Александра 
Сергеевича слушались и уважали 
и взрослые и дети.

Александр Арапов 50 лет 
в культуре. Вдумайтесь в эту 
цифру. По диплому - органи-
затор и методист культурно-
просветительной работы выс-

шей квалификации. В жизни 
- активный участник обществен-
ной жизни района, внёс личный 
большой вклад в развитие куль-
туры. Был одним из создателей 
Детской музыкальной школы 
в Истре, был первым директо-
ром Истринского Дома культу-
ры, который открылся в 1960 г., 
руководил ДК в Снегирях. С 1994 
года и до последнего дня рабо-
тал в должности замдиректора 
МУК «Истринский культурно-
досуговый комплекс».

Профессиональный хорео-
граф, отличный танцор, трудил-
ся в клубе посёлка Северный с 
1994 года художественным ру-
ководителем. Много лет работал 
хореографом народного подмо-
сковного ансамбля «Истра» им. В. 
А. Ширшова.

Коллеги говорят об Александре 
Сергеевиче так: 

-Отдавал работе всю свою 
душу, всю любовь. Был на ред-
кость обаятельным, оптими-
стичным, умел поднять другим 
настроение, и в ответ все отве-
чали ему взаимной симпатией, 
уважением. Нам всем, кто знал 
его, повезло. Судьба послала нам 

доброго, весёлого и талантливо-
го человека, который учил нас 
правильно искать выход из сло-
жившейся ситуации, всегда при-
ходил на помощь в беде. 

Сколько добрых слов, бла-
годарности было высказано 
ему за время его работы в Доме 
культуры п. Северный главой 
Лучинского поселения Луизой 
Алябушевой, замглавы Галиной 
Пиховской. Все мероприятия, 
концерты и всё, что бы он ни 
делал в своей творческой дея-
тельности, проходило на высо-
ком профессиональном уровне. 
7 мая состоялся последний кон-
церт ко Дню Победы, который 
ставил А.С. Арапов...  Это мнение 
очень большого количества са-
мых разных людей из очень раз-
личных профессий, к которому 
полностью присоединяюсь и я. А 
ведь в наше бурное время крайне 
редки люди, о которых, не кривя 
душой, говорят только хорошее. 
Таким и был Александр Арапов. 

(За помощь в подготовке ма-
териала благодарим Ольгу 
Казакову (Истринский ДК).

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото из архива ДК

МУЗЫКА

Фестиваль в Новом 
Иерусалиме

УТРАТА

Памяти друга 
На 81-м году ушёл из жизни первый директор Истринского Дома культуры                

Александр Арапов

Одна из 17 картин, подаренных Олегом Лангом
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В Павловской средней школе 
в течение всего учебного 
года велась активная и 
плодотворная внеклассная 
работа, посвященная героизму 
наших земляков в Великую 
Отечественную войну.  

П
од руководством педагога 
Вероники Масловой школь-
ники вели научную рабо-

ту, собирали исторические и кра-
еведческие материалы, готовили 
доклады, встречались с интерес-
ными людьми. Особенно ребятам 
запомнилась встреча со скульпто-
ром Сергеем Казанцевым, творче-
ский путь которого уже много лет 
связан с Истринским краем. Память 
о событиях военных лет нашла глу-
бокий отклик в его работах. 

Ученица 6 «А» класса Павловской 
школы Алена Жуховицкая вме-
сте с товарищами по интеллекту-
альному клубу «Апрель», который 
действует в школе при поддержке 
директора Евы Хмеленок и под ру-
ководством Вероники Масловой, 
посетила скульптурную гале-
рею Сергея Казанцева в посёлке 
Борзые. Памятники произвели на 
школьницу большое впечатление. 
После этой экскурсии Алена под-
готовила доклад на тему «Великая 
Отечественная война в скульпту-
рах Сергея Казанцева», который 
был представлен на традицион-
ной ежегодной школьной научно-
практической конференции «Шаг 
в будущее». 

В работе над докладом Алена 
обращалась не только к докумен-
тальным источникам, она прово-
дила и собственные исследования. 

Чтобы описать историю создания 
памятника «Солдату», она встрети-
лась с вдовой Василия Марначева, 
который был выбран Казанцевым 
как прототип этого скульптурно-
го портрета. На основе интервью с 
Ниной Васильевной Марначевой и 
на основе предоставленных ею до-
кументов была написана одна из 
глав научной работы.

В 1995 году Сергей Казанцев по-
селился в поселке Борзые рядом 
с Павловской Слободой. Сейчас 
в поселке находится замечатель-
ный парк скульптур, созданных 
Казанцевым. К теме войны художник 
обратился не случайно: ведь имен-
но под Павловской Слободой была 

остановлена рвавшаяся к Москве 
немецкая армия. Подробно эти со-
бытия описала Алена Жуховицкая 
в своей работе: «Пятого-шестого 
декабря 1941 года Павловская 
Слобода оказалась на одном из по-
следних рубежей битвы за столицу. 
Противостоящая врагу 108-я стрел-
ковая дивизия, потеряв более поло-
вины бойцов, вынуждена была оста-
вить Ивановское, Красновидово, 
Борисково, Падиково, Покровское, 
Захарово, Обушково, Юрьево, 
Козенки, Чесноково. На грани захва-
та противником была Павловская 
Слобода. Здесь подготовили к взры-
ву военную базу, которая находи-
лась в здании бывшей суконной 
фабрики. Один из полевых штабов 
располагался в доме Ф.И. Горчилина 
по улице Ленина дом №25. Для по-
ступавших с фронта раненых бой-

цов был развернут 670-й полевой 
подвижный госпиталь.

Но немцам не удалось сло-
мить сопротивление наших во-
йск. Наступление было остановле-
но на 25-м километровом рубеже 
обороны Москвы, который в райо-
не Павловской Слободы проходил 
по линии Ленино – Рождествено – 
Аносино – Падиково – Покровское 

– Захарово – Обушково – Юрьево – 
Козенки – Чесноково. 

Вскоре положение на фронте из-
менилось. 16-я армия под коман-
дованием генерала Константина 
Константиновича Рокоссовского 
перешла в контрнаступление. У 
Павловской Слободы оборону про-
тивника прорвала танковая брига-
да генерала Михаила Ефимовича 
Катукова. Враг был отброшен».  

Бойцов, отдавших жизнь за род-
ную землю, хоронили в братских 
могилах. Два захоронения нахо-
дятся в окрестностях Павловской 
Слободы. На месте одного из захо-
ронений, неподалеку от поселка 
Исаково, установлен памятник ра-
боты Сергея Казанцева. «Он выпол-
нен из камня и представляет со-
бой фигуру бойца в полный рост. 
Боец в каске, плащ-палатке, в руках 
у него винтовка. Вглядываясь вдаль, 
он несет вечный караул у праха по-
гибших товарищей. За спиной бой-
ца две бетонные стелы с именами 
защитников   Москвы», - описывает 
скульптуру Алена   Жуховицкая.

Второе захоронение находится 
возле поворота на село Покровское. 
На этом месте установлен памят-
ный знак, на нем надпись: «Здесь 
лежат пионеры 820 школы». В па-
мять о детях-жертвах войны Сергей 
Казанцев создал в 1992 году скуль-
птуру из камня, изображающую 
Казанскую Богоматерь. «Богоматерь 
сидит, положив одну руку на ко-
лени, а другой, словно прикрыва-
ет, фигурку сына. На обелиске мра-
морная доска с именами воинов. 
Даты смерти – с ноября 41-го по но-
ябрь 43-го года. В 43-м в наших ме-
стах боев уже не было. Но даты не 
случайны: раненые герои войны 
продолжали умирать в госпита-
лях», - пишет Алена.

Самой сложной для скульпто-
ра стала работа над памятником  
«Солдату», который был установлен 
в 2005 году в Мытищинском райо-
не. Автору долго не удавалось най-
ти нужный образ. Тогда он решил в 
качестве прототипа использовать 
образ реального солдата, настоя-
щего героя, мужественного и само-
отверженного. Так прообразом сол-
дата в скульптурной композиции 
стал Михаил Васильевич Марначев 
- отец жены скульптура. Он родился 
в деревне Лобаново в 1921 году, 1939 
году окончил Павловскую школу, а 
в 1942 ушел на войну. «Четыре года 
провел Михаил Марначев  в боях и 
вернулся живым. Несколько раз ему 
приходилось выбираться из горя-
щего танка под свист пуль над го-
ловой. Однажды он и его товарищи 
застряли в болоте. Немцы окружи-
ли их, и им пришлось сидеть в бо-
лоте целых 3 дня. А когда, спустя 3 
дня, они вышли замерзшие и боль-
ные из болота, то попали в бой. 
Бились они в мокрой, замерзшей 
одежде», - рассказала школьнице 
вдова героя.

В мирное время Михаил 
Васильевич Марначев стал инже-
нером. Работал в конструкторском 
бюро. Запатентовал более восем-
надцати изобретений. 

Еще один памятник рабо-
ты Сергея Казанцева посвящен 
Герою Советского Союза  леген-
дарному генералу Д. М. Карбышеву. 
Памятник открыт на территории 
317-й гвардейской Кенигсбергско–
городской Краснознаменной ин-
женерской бригады, базирующей-
ся в поселке Нахабино. Карбышев 
- автор наиболее полного исследо-

вания вопросов применения разру-
шений и заграждений. Значителен 
его вклад в научную разработку 
способов форсирования рек и дру-

гих водных преград. Он опублико-
вал более сотни научных трудов по 
военно-инженерному искусству и 
военной истории. Его статьи и по-
собия по вопросам теории инже-
нерного обеспечения боя и опера-
ции, тактике инженерных войск 
были основными материалами по 
подготовке командиров Красной 
Армии в предвоенные годы. В одном 
из сражений генерал был контужен 
и попал в плен к немцам, где и на-
шел свою смерть.

Важным событием в жизни посел-
ка Курсаково  6 мая 2006 года ста-

ло открытие памятника «Оранта», 
его автор тоже Сергей Казанцев. 
Монумент установлен рядом с ад-
министрацией Ядроминского 
сельского поселения. На нем изо-
бражена Богоматерь Одигитрия, 
покровительница России и  всего 
рода человеческого. 

В заключение своей рабо-
ты Алена приводит слова Ильи 
Эренбурга о победе: «Свершилось! 
Она перед нами, не слово, не мра-
мор, горячая, живая, в гимнастерке, 
полинявшей от солнца и дождей, 
седая от пыли походов, с ленточ-
ками ранений на груди, самая пре-
красная и самая любимая, наша 
Победа!». Размышляя над этой ци-
татой, школьница завершает свой 
доклад проникновенными слова-
ми: «Я родилась больше чем полвека 
спустя, и потому мне сложно почув-
ствовать эту горячую, живую по-
беду так, как Эренбург и все люди, 
жившие тогда. Для меня война - не-
что далекое. Мне остались слова и 
мрамор. Но талантливое слово и 
талантливая скульптура позволяет 
с полной силой пережить чувства 
радости или утраты, красоты или 
ужаса – чувства, которые пережил 
художник и сумел передать в своем 
произведении. В этом животворя-
щая сила искусства».

Мария РЫЧЕНКОВА, 
фото из архива 

Алены ЖУХОВИЦКОЙ

ПОДВИГ, ЗАСТЫВШИЙ В КАМНЕ

БИОГРАФИЯ

Сергей  Казанцев - российский скульптор, народный художник 
Российской Федерации, родился 23 мая 1946 года в Александрове 
Владимирской области. В 1967 году окончил Абрамцевское 
художественно-промышленное училище, 1974 году – Московский 
государственный художественный институт имени В.И. Сурикова. С 
1977 года член Союза художников России. Произведения Казанцева 
находятся в собраниях Государственной  Третьяковской  галереи, 
Государственного Эрмитажа, Государственного Исторического му-
зея, Государственного музея музыкальной культуры, других музе-
ях России, Грузии, Украины, а также в частных коллекциях Австрии, 
Италии, Германии, Великобритании, Греции, Польши, США и России.

С. С. Казанцев награждён серебряной медалью Академии художеств 
СССР и медалями ВДНХ.
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Детский конкурс чтецов под 
таким названием  состоялся 
7 мая в Новопетровском Доме 
культуры. Его организовал 
детский сектор КДК и 
Новопетровской детской 
библиотеки.

Участие принимали дети из теа-
трального коллектива «Юность», чи-
татели детской библиотеки, воспи-
танники Новопетровского детского 
дома. Всего участвовало в конкурсе 
19 детей. В зале присутствовали чле-
ны Новопетровского Совета вете-
ранов З.Ф. Сергеева, Г.Л. Фивейская, 
И.И. Доровской, Н.С. Доровская, Б.В. 
Водеников. Во время чтения стихов 
дети эмоционально и проникно-

венно рассказывали о трудном во-
енном времени, о подвиге русского 
солдата. Со сцены звучали стихи С. 
Михалкова, О. Берггольц, И. Уткина, 
С. Васильева, А. Суркова и других во-
енных поэтов.

Пока жюри подводило итоги, пе-
ред собравшимися выступил И.И. 
Доровской и рассказал о своём труд-
ном военном детстве. Затем участ-
ники художественной самодеятель-
ности исполнили песни о войне.

И вот жюри объявляет итоги кон-
курса. В младшей группе первое ме-
сто занял Максим Смирнов. На вто-
рое место вышел Дима Сапунов и 
на третье – Настя Фёдорова. В стар-
шей группе первое место было при-
суждено Екатерине Чебатько, второе 

– Евгению Шильникову и третье — 
Алле Козловой. 

Поощрительные премии полу-
чили Маша Шушунова и Наташа 
Агапова. Заканчивая программу 
конкурса, перед собравшимися вы-
ступила главный специалист адми-
нистрации Новопетровского сель-
ского поселения Г. Пиховская. Она 
поздравила всех с наступающим 
праздником Днём Победы. Затем 
участники конкурса и зрители по-
чтили память героев минутой мол-
чания и возложили цветы к памят-
нику на улице Северной.

Н. НИКИТИНА, 
заведующая Новопетровской 

детской библиотекой

КОНКУРС 

«Давным-давно была война» 

Время неумолимо. Все дальше от нас 
события Великой Отечественной войны, всё 
меньше становится ветеранов и свидетелей 
тех страшных событий,  но  память о них 
жива.

Н
акануне Дня Победы в Курсаковской шко-
ле в рамках «Недели памяти»  проходили ме-
роприятия на патриотическую тематику. 

Праздничный концерт для ветеранов, тружеников 
тыла и жителей поселка Курсаково, подготовленный 
учащимися 9 «б» класса и их классным руководите-
лем Т.А. Сотсковой, а также заместителем директора 
по воспитательной работе Е.С. Аладышевой, прошел 
в теплой и праздничной атмосфере. Через весь кон-
церт, словно нить, протянулась  героическая история 
Великой Отечественной. В стихотворениях, прозе и 
инсценированных песнях, опалённых войной,  был 
воспет подвиг советского народа в годы войны. 

И вот настал долгожданный День Победы «со 
слезами на глазах, с сединою на висках…», как поёт-
ся в песне. Не все вернулись с полей сражений, но 
погибших   близких  не забывают в их семьях, и до 
сих пор хранят письма с фронта, ордена и медали, 
военные фотографии…Строки из писем, которые 
сохранились в семье Рахновских, были зачитаны 
ребятами. Михаил Васильевич Шамов не вернулся 
с войны, но все, что он завещал в своих письмах 
жене и детям, исполнилось. 

А песня «Вдовам России» в исполнении Марины 
Аверяскиной нашла отклик в сердцах благодарных 
зрителей.

День Победы в России принято отмечать пара-
дом войск на Красной площади в Москве и дру-
гих городах. В нашей школе есть тоже свои тра-
диции, одна из которых - проведение в честь 
праздника смотра строя и песни. Каждый класс, 
начиная с первого, представляя разные рода во-
йск, маршевым строем, чеканя шаг, с речевкой и 
песней проел по школьной площадке. И погода в 
этот день  не подвела!

Учащиеся 5 класса вместе с классным руково-
дителем Н.С. Арефьевой возложили венки к ме-

стам братских захоронений в поселках Лужки, 
Савельево и Троице.

А в Истре наши ребята успешно выступили на 
районном конкурсе военной песни, исполнив по-
слевоенную песню «Степи», оставив в сердцах зри-
телей, среди которых были и участники Великой 
Отечественной войны, труженики тыла, жители 
Истры, самые приятные впечатления.

Наши спортсмены, участвуя в районной легко-
атлетической эстафете в Дедовске (наставник учи-
тель физической культуры Н.Л. Косов), -  посвящен-
ной Дню Победы, заняли второе общекомандное 
место.  

В школьном музее юные краеведы под руко-
водством Т.А. Петрищевой прочитали ряд лек-
ций: «Великая Отечественная война в жизни на-
шей Родины»; «Интересные люди малой родины»;  
«Недописанные страницы…» (о солдатских пись-
мах, присланных с фронта); «Памяти нить жи-
вая» (о сыне, нашедшем могилу отца - защитни-
ка Москвы только 62 года спустя) «Малолетние 
узники»; «Пионеры-герои». Изучать свой род-
ной край, узнавать больше о людях, творящих 
историю страны, помнить о героях минувшей 
войны – это задачи, которые ставит перед со-
бой школа.  

 Роман ГРИГОРЬЕВ, 
фото из архива школы

ДЕНЬ ПОБЕДЫ

«ОПЯТЬ ВЕСНА НА БЕЛОМ СВЕТЕ…»

ОТКРЫТА 
ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ
  «Истринские Вести» 

На второе полугодие 2009 года 
Стоимость подписки:
Для индивидуальных 

подписчиков 
(индекс 24360)

1 месяц - 33 руб. 43 коп.
3 месяца - 100 руб. 29 коп.
6 месяцев - 200 руб. 58 коп.

Для предприятий 
и организаций 
(индекс 00536)

1 месяц - 71 руб. 53 коп.
3 месяца - 214 руб. 59 коп.
6 месяцев - 429 руб. 18 коп.

В редакции газеты «Истринские Вести», 
расположенной по адресу:   г. Истра, ул. 

Ленина, д.72,  можно оформить подписку 
без доставки на «Истринские Вести». 


